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Э К Р А Н  Г Л А С Н О С Т И

М Е Л И О Р А Ц И Я
Объединение Союзтомскмелиорация январскую про

грамму не выполнило.
В соревновании лучших показателей добились коллек

тивы ПМК-1, ПМК-4, ПМК-3 и Усть-Вакчарского СУ-13, 
справившиеся с месячным заданием по подрядным рабо
там.

Отстают мелиораторы Первомайского СУ-8 и Кожевни- 
гсовской ПМК-6.

Главная задача в феврале — освоение торфоместорож- . 
дений.

О Б Л С Е Л Ь Х О З Т Е Х Н  Н К А
В январе предприятия областного объединения по про

изводственно-техническому обеспечению сельского хозяй
ства не выполнили плана по валовому производству про
дукции. Ниже своих возможностей работали коллективы 
специализированных ремонтных мастерских: не выпол
ненными Сказались планы по восстановлению тракторов 
а также тракторных и автомобильных двигателей, по 
вывозке на поля органики.

Лучше других в течение первого месяца года сработал 
коллектив Зырянской- райсельхсзтехники. Почти, все его 
финансово-экономические показатели выглядят хорошо.

С Е Л Ь С К О Е  С Т Р ОИТ Е ЛЬС Т В О
Неплохо начат новый, четвертый год пятилетки строи

тельными организациями Томсксельстроя: в январе вме
сто плановых 750 тысяч рублей на генподрядных рабо
тах освоено 754 тысячи. Собственными силами коллек
тивы строительных подразделений треста освоили 665 
тысяч рублей капитальных вложений. Это значительно 
больше, чем в январе прошлого года.

По-прежнему не могут войти в должный ритм пере
движные механизированные колонны объединения Меж- 
колхозстрой. План января подразделениями объедине
ния недовыполнен на 30 тысяч рублей, процент выполне
ния генподрядных работ по сравнению с январем прош
лого года составил 93,6.
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Т е м п ы  н и ж е
п р о ш л о г о д н и х

Все меньше остается вре
мени у сельских механиза
торов для подготовки тех
ники к полевым работам. А 
в этом году необходимо осо
бенно заблаговременно под
готовиться к такой ответст
венной кампании, как про
ведение весеннего сева, ког
да только весенняя пахота 
предстоит на площади бо
лее чем 100 тысяч гектаров.

Учитывая сложившееся 
положение, многие колхозы 
и совхозы еще в XV кварта
ле закончили ремонт почво
обрабатывающей и посевной 
техники, а некоторые - из 
них и подготовку зерноубо
рочных комбайнов и агрега
тов АВМ.

Наилучших успехов доби
лись механизаторы Томско
го, Молчановского, Криво- 
шеинского, Каргасокского 
районов, которые практиче
ски заканчивают ремонт 
прицепного сельхозинвента- 
ря, в графике ведут работы 
на зерноуборочных комбай
нах, тракторах и агрегатах 
АВМ. В большинстве хо
зяйств этих районов уси
ленными темпами ремонти
руются машины для заго
товки кормов, а совхозы 
Каргасокского и Парабель- 
окого районов подготовили 
около 50 процентов всей 
имеющейся техники.

Однако успехи этих райо
нов не могут перекрыть от
ставание по подготовке ма
шинно-тракторного парка, 
которое допускают ряд хо
зяйств Кожевниковского, 
Тегульдетского, Зырянского 
и Шегарского районов.

В целом по области по со
стоянию на 1 февраля под
готовлено 72 процента трак
торов, 64 — автомобилей, 53 
— , зерноуборочных комбай
нов, 68 — плугов, 72 — се
ялок и 71 процент культива
торов, а это меньше, чем 
было год назад.

Особенно неудовлетвори
тельно организован ремонт 
сельскохозяйственных ма
шин в совхозах Кожевни
ковского района, которым 
предстоит первыми вступить 
в полевые работы. За январь 
здесь прибавилось только 20 
исправных комбайнов, 29 
грузовых автомобилей, 13 
плугов, 87 сеялок, 23 куль
тиватора. Таких низких 
темпов ремонта в районе 
никогда еще не было. Пока
затели готовности машин 
здесь ниже, чем в любом 
другом районе. Для проведе
ния весеннего сева кожев- 
никовцам нужно вспахать 
около половины всех пло
щадей, а подготовлено всего 
38 процентов плугов.

В большинстве хозяйств, 
за исключением совхозов 
имени ХХИ съезда КПСС, 
«Кожевникавский» и «Елов- 
ский», плохо подготовили 
ремонтную базу к зиме, и в 
январские морозы во мно
гих помещениях были раз
морожены отопительные си
стемы. Из-за этого в совхозе 
«Авангард» за 15 дней ‘не 
могли выгнать из мастер
ской 3 отремонтированных 
комбайна и освободить ме
сто для ремонта других ма
шин.

С подготовкой комбайнов 
отстают хозяйства Асинов- 
ского, Зырянского и Колпа- 
шевского районов, где не от
ремонтировано и половины 
имеющегося парка. Почти на 
уровне Кожевниковского 
района организован ремонт 
техники и в хозяйствах Те
гульдетского района, где за 
месяц поставлено на линей
ку готовности только 3 трак
тора, 5 грузовых автомоби
лей и 3 тракторные сеялки.

В январе усилили темпы 
ремонта техники большин
ство колхозов Зырянского 
района. За это время по

ставлено на линейку готов
ности 104 плуга, 72 сеялки, 
40 культиваторов и других 
машин. Но выйти на уро
вень среднеобластных пока
зателей здесь не смогли.

Колхозы и совхозы Ше
гарского района, где сравни
тельно неплохо идет ремонт 
комбайнов,, отстают по под
готовке посевных и почво
обрабатывающих' машин.

В большинстве совхозов 
треста «Скотопром» (за ис
ключением «Шегарского») 
плохо организован ремонт 
комбайнов.

Не могут преодолеть от
ставания по ремонту двига
телей А-41 к гусеничным 
тракторам в Томской " рай- 
сельхозтехнйке, ' допускаю
щей много брака в ремонт
ном производстве.

Базой облсельхозтехники 
в декабре—январе слабо бы
ла организована доставка 
запасных частей «центровы- 
возом». Так, в совхоз «Дуб
ровский» Кожевниковского 
района в течение этого вре
мени не доставлялись за
пасные части и ремонтные 
материалы, а в совхоз «Ма
линовский» этого же района 
вместо заявленных удлини
телей к комбайнам «СКД-5» 
завезли 6 удлинителей к 
комбайнам устаревших ма
рок, которых в хозяйстве 
вообще не имеется.

В оставшееся .время до на
чала полевых работ необхо
димо усилить ремонтные 
звенья за счет механиза
торов, закончивших вы
возку кормов к фермам, 
и заполнить все полезные 
площади ремонтных ма
стерских, гаражей и боксов, 
освобождающиеся после 
окончания работы с комбай
нами, другими машинами, 
требующими ремонта.

В. МАКСИМОВ,
главный инженер обл- 

сельхозуправления.
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КРЕПКА ЛИ ПЕРВА
Первый месяц года у жи

вотноводов — очередной в 
цепочке зимних забот. Тех
нологический конвейер отла
жен с осени, и уже тогда 
спланировано поступление 
продукции с учетом попол
нения и физиологического 
состояния стада. Но первый 
месяц несет в себе заряд 
всего года, и, если судить по 
напряженным обязательст
вам многих коллективов, на 
январь пришлась достаточно 
высокая нагрузка. Каковы 
же результаты?

Поголовье продуктивного 
скота и птицы в хозяйствах 
области несколько возросло: 
коров и свиней — на 1, а 
птицы — на, 14 процентов. 
Закупки молока выше январ
ского уровня прошлого года, 
мясной продукции поступи
ло меньше.

Сильные морозы оказа
ли свое влияние на по
казатели животноводства. 
Однако и в этих условиях на 
многих фермах Бакчарско- 
го, Каргасокского, Кожевни
ковского, Молчановского, 
Первомайского районов су
щественно увеличилось про
изводство молока. Его реа
лизация вместе с закупками 
у населения выше в этих, а 
также в Колпашевском, Том
ском, Чаинском и Шегар- 
ском районах.

Сравнение соревнующихся 
хозяйств и районов по надо
ям молока показывает, что 
все дело в умении (и жела
нии) эффективно реализо
вать имеющиеся возможно
сти. А они, по статистике и 
признанию самих хозяйст
венников. намного лучше, 
чем в прошлую зимовку.

Кожевниковский — Шегар- 
ский районы. В первом ме
сячные надои составили 351 
килограмм, во втором — 126. 
Шегарцы в расчете на коро

ву получили на 5 килограм
мов меньше, чем в январе 
прошлого года, ’ и по этому 
показателю отстают даже от 
северян — колпашевцев . и 
чаинцев..

Зырянские животноводы, 
похоже, уже не помышляют 
о соперничестве со своими 
коллегами из Первомайского 
района. 124 килограмма — 
таков у них январский итог. 
Это лишь на килограмм 
больше прошлогоднего, когда 
многие фермы находились 
на грани бескормицы. Чем 
же окупится нынешний до
статок фуража?

Кривошеинский — Молча- 
новский. В этой паре райо
нов первый плохо начал 
год. Надои ниже отметки 
1978 года на 23 килограмма. 
Такого спада нет и в самых 
северных районах. Кварталь
ный план по закупкам мо
лока выполнен на 20 про
центов, в том числе от насе
ления — на 16. И товар
ность здесь неважная — все
го 75 процентов. То есть при 
низкой продуктивности ко
ров в хозяйствах Кривоше- 
инского района вдобавок 
«оседает» большая часть 
продукции на фермах, теля
та передерживаются в мо
лочном стаде.
. Хуже всего положение на 
фермах Тегульдетского рай
она. Та зимовка была крити
ческой, и нынче не лучше. 61 
килограмм — по 2 килограм
ма в день — надой в январе. 
Если и дальше так дело 
пойдет, то молока будет хва
тать лишь на выпойку теля
там... За месяц его реализо
вано 66 процентов к плану.

Передовые коллективы 
животноводов руководству
ются правилом: стремясь к 
лучшему, рассчитывать на 
худшие условия. Много заго
товлено кормов—нельзя пре
небрегать кормоприготовле-

нием, различными добавка
ми, включая хвойную муку. 
Силос заложили в ненастье 
на полях—снаряжай на зиму 
мехотряд, тракторы побере
ги. Ударили морозы — , на 
фермах организовывай де
журство, чтобы механизмы 
не «прихватило». Да дежур
ство не формальное: тран
спортеры прокручивай, сле
ди за другим оборудованием.

Поставив перед этими по
будительными словами отри
цание «не», получим пред
ставление о фермах, кото
рые морозы застали врас
плох. Возьмем ли Зырян
ский, Шегарский, Чаинский 
или некоторые другие райо
ны — силоса во дворах не 
хватает, его надо «добыть» 
на заснеженных полях. ■ А  
тракторов в обрез, одни до 
январской стужи еще вышли 
из строя, другие — позднее. 
Кое-где не хватает и тракто
ристов. Отпуска, ремонт тех
ники, на фермах заняты. 
Есть факты, когда в север
ных районах, например в 
Парабельском, кормят коров 
сеном чуть ли не о подвоза.

Необычно длительное по
тепление в предзимние меся
цы не сулило ничего хоро
шего в дальнейшем. Поэто
му опытные, достаточно от
ветственные хозяйственники 
при первых же морозах 
бросили все силы на вывозку 
кормов. Другие сделали это в 
декабре, причем крупными 
тракторными отрядами, как 
и подсказывала обстановка. 
Иные же возят корма с по
лей и лугов до сих пор. От
сюда — соответственно на
дои и привесы.

Есть и другое правило, 
также выведенное из опыта: 
обилие кормов не всегда 
означает их высокое каче
ство. Поэтому в любую зиму 
нужны кормоцехи. Но опять 
беда. Осенью из-за бездоро
жья нечего было измельчать,

а начались морозы — кое- 
где и действующие цехи ос
тановились из-за поломок.

Словом, много всего, что 
осложняет работу животно
водов в условиях суровой зи
мы. Но одних эти трудности 
учат, мобилизуют, для дру
гих служат оправданием.

Перебои с доставкой сило
са ударили, как говорят, по 
показателям молочных ферм. 
А  что мешало на откормоч
ных и свинотоварных? Про
изводство (выращивание) 
скота и птицы во многих 
районах также отстает от 
плана и уровня прошлого 
года. Только в шести райо
нах — Асиновском, Зырян
ском, Кожевниковском, Мол- 
чановском, Чаинском и Ше- 
гарском — среднесуточные 
привесы крупного рогатого 
скота превышают 500 грам
мов. Низки привесы свиней: 
в Шегарском районе — 163, 
Кожевниковском — 182, Пер
вомайском — 187 граммов. 
Это — в районах, обеспечен
ных комбикормами и кон
центратами.

Но «щит» причин имеется 
и в мясном цехе. Качество 
корма, говорят, не то. И зер
нофураж не тот.

Итоги и уроки января по
буждают к определенным 
выводам и действиям. Отста
вание должно быть реши- * 
тельно преодолено. Опыт 
лучших коллективов отрас
ли, инициаторов областного 
соревнования за дальнейшее 
увеличение производства и 
продажи государству живот
новодческой продукции убе
дительно свидетельствует: 
возможности и резервы 
ферм используются не спол
на. Повсеместно надо до
биться такого положения, 
чтобы животноводческие
фермы постоянно были в 
центре внимания руководи
телей хозяйств, партийных 
организаций. Нужны не по

сещения, не звонки после 
очередной сводки, не авралы, 
а повседневная работа в кол
лективах. Начинать и закан
чивать свой рабочий день на 
фермах, мобилизуя все ре
сурсы для устойчивой и ус
пешной работы животново
дов, — вот что требуется от 
руководителей и зооветспе- 
циалистов.

«Превратить 1979 год в 
год ударного труда, развер
нуть всенародное социали
стическое соревнование за 
успешное выполнение пла
нов текущего года и деся
той пятилетки в целом — 
наш боевой лозунг!». Эти 
слова из Обращения ЦК 
КПСС ко всем избирателям, 
гражданам нашей страны, 
проникнутые заботой о 
дальнейшем развитии на
родного хозяйства и повыше
нии благосостояния совет
ских людей, по-деловому 
восприняты тружениками 
села. Так, например, коллек
тив Березкинской фермы 
совхоза «Октябрь» Томского 
района, как никогда успешно 
закончив минувший год, про
должает вахту ударного 
труда. За январь здесь 'по
лучено от каждой коровы в 
среднем по 367 килограммов 
молока! Высоки суточные 
надои в совхозе им. XXI 
съезда "КПСС Кожевников- 
ского, совхозе «Коломин- 
ский» Чаинского районов и 
ряде других хозяйств. На 
уровне социалистических 
обязательств работают кол
лективы доярок, скотников, 
свиноводов и птицеводов, 
лучшие представители кото
рых выступили в областной 
газете с призывов умно
жить усилия в соревнования 
за повышение продуктивно
сти ферм.

Придать этому соревнова
нию массовость, действен
ность, направить его на по
иск и рациональное исполь
зование резервов производ
ства, на сплочение и укреп
ление коллективов ферм на 
основе бригадного хозрасчет
ного подряда — задача дня.

Т О Р Ж Е С Т В О  

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ДЕЙОКРАТИИ
В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  С В. В . К У З Н Е Ц О В Ы М
Представители трудящих

ся Волгоградской и Саратов
ской областей, входящих в 
состав Волгоградского из
бирательного округа' по 
выборам в Совет Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР, встретились 8 
февраля в городе-герое на 
Волге с кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
СССР по этому округу — 
кандидатом в члены Полит
бюро ЦК КПСС, первым за
местителем Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Василием Ва
сильевичем Кузнецовым.

Доверенные лица кандида
та в депутаты — сталевар 
Волгоградского тракторного 
завода имени Ф. Э. Дзержин
ского, Герой Социалистиче
ского Труда П. Н. Бычков и 
ткачиха Балашовского ком
бината плащевых тканей 
имени 50-летия СССР (Са
ратовская область) Л. В. 
Карпухина — рассказали о 
жизненном пути В. В. Куз
нецова.

Выступавшие на встрече 
горячо одобряли мудрую 
внутреннюю и внешнюю по
литику КПСС, ее ленинского 
Центрального Комитета, го
ворили о замечательных пе
ременах, которые произошли 
в жизни трудящихся Волго
градской и Саратовской об
ластей.

С речью выступил тепло 
встреченный собравшимися 
В. В. Кузнецов. Настоящая 
избирательная кампания, 
подчеркнул он, — первая в 
условиях действия новой 
Конституции — характеризу
ется всенародным, глубоким 
и деловым обсуждением ито
гов нашего развития и пла
нов на будущее, вызывает 
большой политический и 
трудовой подъем масс.

Кампания по выборам в 
Верховный Совет СССР яв
ляется выражением подлин
ного народовластия. При
влечение к большому и от
ветственному делу миллио
нов тружеников, участие 
многочисленных коллекти
вов, общественных организа
ций в выдвижении и об
суждении выдвинутых кан
дидатов убедительно- свиде
тельствуют о том, что эту 
государственную функцию 
осуществляет сам народ.

Всестороннее развитие де
мократии находит наиболее 
яркое , выражение в много
гранной деятельности Сове
тов народных депутатов, со
ставляющих политическую 
основу Советского государст
ва. Разработанные и осуще
ствленные партией меры по 
.активизации работы Сове
тов, повышению их автори
тета и роли дают свои поло
жительные результаты. За
метно усилилось влияние 
наших выборных органов 
власти на различные сторо
ны жизни общества, расши
ряются и углубляются их 
связи с массами.

Усилия Советов все более 
направляются на повышение 
эффективности производст
ва, выполнение намеченной 
партией широкой социаль
ной программы. Советы дер
жат в поле зрения практиче
ски все жизненно важные 
сферы общества. За послед
нее время значительно воз
росло внимание к обобще
нию и распространению по
ложительного опыта в дея
тельности Советов. Стано
вится нормой, когда в Прези
диуме Верховного Совета 
СССР обстоятельно и систе
матически изучается практи

ка местных органов власти и 
на этой основе лучшие об
разцы советской работы под
нимаются до общесоюзного 
уровня, делаются достояни
ем всех. Стоящие задачи Со
веты могут успешно решать 
благодаря тому, что они яв
ляются проводниками поли
тики партии, работают под 
руководством партийных ор
ганов, выступают как цело
стный, единый организм.

Проявляя постоянную за
боту о жизни и благе совет
ских людей, продолжал кан
дидат в депутаты, наша пар
тия и Советское государство 
проводят большую, актив
ную работу по обеспечению 
благоприятных внешних ус
ловий коммунистического 
строительства — предотвра
щению угрозы войны, ослаб
лению международной на
пряженности. В большой и 
многогранной работе по пре
творению в жизнь под руко
водством партии внешнепо
литического курса СССР 
участвуют весь . народ, все 
советские организации. Зна
чительна здесь роль Верхов
ного Совета СССР.

В. В. Кузнецов выразил 
уверенность, что предстоя
щие выборы в Верховный 
Совет СССР станут новой 
яркой демонстрацией моно
литной сплоченности совет
ского общества, нерушимо
сти блока коммунистов и 
беспартийных. Поблагодарив 
избирателей за высокое до
верие, он заверил, что и 
впредь будет отдавать все 
силы, знания и опыт в борь
бе за неуклонное проведе
ние в жизнь линии партии, 
выражающей коренные,
кровные интересы советских 
людей,

(ТАСС).

П О  П У Т И  С О З И Д А Н И Я
В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  С В. И.  Д О Л Г И Х

В Красноярске 8 февраля 
состоялась встреча избира
телей "Ленинского избира
тельного округа с кандида
том в депутаты Совета Со
юза Верховного Совета 
СССР по этому округу сек
ретарем ЦК КПСС Влади
миром Ивановичем Долгих.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — секретарь 
парткома Красноярского за
вода химического ' волокна
A. Ф. Попов рассказал о 
жизненном пути В. И. Дол
гих' и призвал избирателей 
в день выборов — 4 марта 
отдать голоса за кандидатов 
нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных.

Выступавшие на собрании 
избиратели говорили о вы
соком политическом и тру
довом подъеме, с которым 
встретили советские • люди 
Обращение Центрального 
Комитета КПСС ко всем из
бирателям, гражданам . Со
ветского Союза.

Затем с речью выступил
B. И. Долгих, которого тепло 
встретили собравшиеся. Он 
отметил, что за период, ми
нувший со времени преды
дущих выборов, немало 
сделано для дальнейшего 
укрепления экономического 
и оборонного могущества 
Советского государства, по

вышения благосостояния на
рода.

Советские люди по праву 
гордятся огромными эконо
мическими и социальными 
достижениями нашей Роди
ны. Сделано действительно 
очень много. Но не в нашей 
традиции успокаиваться на 
достигнутом, подчеркнул 
кандидат в депутаты. Мы 
должны всегда помнить, что 
результаты работы нужно 
оценивать с учетом новых, 
более сложных задач, кото
рые предстоит решать. На 
это нацеливают нас реше
ния ноябрьского (1978 г.) 
Цленума ЦК КПСС.

Решающим фактором по
вышения эффективности об
щественного производства 
является ускорение научно- 
технического прогресса.
Главное внимание здесь 
следует уделять повышению 
производительности труда, 
механизации и автоматиза
ции производственных про
цессов, особенно тяжелых 
ручных работ, комплексно
му и полному использова
нию сырья. Большие задачи 
стоят перед машинострое
нием, которое осуществляет 
переход от создания отдель
ных видов оборудования к 
разработке и внедрению за
конченных систем машин.

В решении этих задач ак
тивно участвуют предприя
тия Красноярского края. 
В. И. Долгих отметил, что 
задача особой важности — 
создание в районе Красно
ярска завода тяжелых эк
скаваторов и технологиче
ского оборудования, в кото
ром остро нуждается гор
ная промышленность. Речь 
идет о строительстве в крае 
завода типа «Уралмаш», о 
новом этапе развития крас
ноярского машиностроения.

Коммунистическая пар
тия и Советское государство 
уделяют огромное внимание 
развитию экономики, науки 
и культуры восточных рай
онов страны, сказал далее 
кандидат в депутаты. Даль
нейшее наращивание эко
номического потенциала Си
бири и Дальнего Востока, 
повышение их роли в обще
союзном производстве про
мышленной и сельскохо
зяйственной продукции яв
ляется одной из важнейших 
общегосударственных задач.

Кандидат в депутаты по
благодарил собравшихся за 
оказанное доверие и заве
рил их в том, что отдаст все 
силы делу партии и народа, 
делу коммунистического 
строительства.

(ТАСС).

ГОРДИМСЯ НАШИМ КАНДИДАТОМ!
В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й С В. Е,  З У Е В Ы М

Актовый зал научной 
библиотеки университета 
празднично украшен. Его 
заполнили студенты, препо
даватели, научные сотруд
ники, рабочие и служащие 
старейшего вуза Сибири, 
представители коллективов 
политехнического, медицин
ского, педагогического ин
ститутов, лечебных учреж
дений, научно-исследова
тельских и проектных ин
ститутов Кировского райо
на, работники ряда пред
приятий областного центра.

Собрание избирателей, по
священное встрече с канди
датом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР, членом-корреспон- 
дентом АН СССР Владими
ром Евсеевичем Зуевым, от
крыл первый секретарь Ки
ровского райкома КПСС 
М. Г. Николаев.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — профессор 
доктор физико-математиче
ских наук М. В. Кабанов

охарактеризовал жизненный 
путь В. Е. Зуева, скромного 
рабочего паренька из Сиби
ри, выросшего в большого 
ученого, руководителя Том
ского филиала Сибирского 
отделения АН СССР.

Председатель совета рек
торов томских вузов ректор
политехнического института 
И. И. Каляцкий, призвав 
всех участников собрания, 
всех избирателей Томского 
избирательного округа
№ 314 в день выборов еди
нодушно проголосовать за 
кандидата блока коммуни
стов и беспартийных В Е. 
Зуева» говорил о большой 
заботе партии и правитель
ства о развитии науки в 
Сибири, о координации ра
боты ученых вузов и акаде
мических институтов. Се
кретарь парткома универ
ситета профессор Ф. П. Та
расенко подчеркнул: Боль
шую гордость испытывает 
каждый член университет
ского коллектива, в третий

раз выдвинувшего кандида
том в депутаты верховного 
органа государственной вла
сти страны большого учено
го, выросшего в университе
те, создавшего здесь целое 
научное направление и по 
сей день руководящего одной 
из кафедр. Единодушно под
держали кандидатуру В. Е. 
Зуева также печатница ин
ститута Томгипротранс Л. Н. 
Полищук, учительница шко
лы № 6 Н. В. Тартынова, 
студентка мединститута
Л. Зеркова и слесарь НИИ 
высоких напряжений А. В. 
Краснов.

Затем выступил В. Е. Зу
ев. Он рассказал о становле
нии академической науки в 
Томске, тепло поблагодарил 
избирателей за доверие.

Собрание избирателей при
няло резолюцию, призы
вающую всех избирателей 
Томского избирательного ок
руга № 314 в день выборов 
отдать свои голоса за вер
ного сына ленинской партии 
В. Е. Зуева.

У к а з  П р е з и д и у м а  В е р х о в н о ю  С о в е т а  Р С Ф С Р
Об установлении почетного звания «Заслуженный работник

геодезии и картографии РСФСР»
Президиум Верховного 

Совета РСФСР постановля
ет:

1. Установить почетное 
звание «Заслуженный работ
ник геодезии и картографии 
РСФСР»;

Москва, 8

2. Утвердить положение о 
почетном звании «Заслу
женный работник геодезии 
и картографии РСФСР» 
(прилагается).

Председатель Президиума

Секретарь Президиума 

февраля 1979 г.

3. Утвердить описание на
грудного знака «Заслужен
ный работник геодезии и 
картографии РСФСР» (при
лагается).

Верховного Совета РСФСР 
М. ЯСНОВ.

Верховного Совета РСФСР 
X. НЕШКОВ.
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Г С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО

СОРЕВНОВАНИЯ
П Я Т И Л Е Т К А
ЭФФЕКТИВНОСТИ,
К А Ч Е С Т В А

Не много в стране хозяйств, расположенных, как и наш 
совхоз «Александровский», у 60-й параллели, где бы жи
вотноводы получали по 4 тысячи и более килограммов 
молока от коровы в год. Александровская доярка Елиза
вета Даниловна Бахман первой на севере области до
стигла рекордного показателя: 4.516 килограммов — ее ре
зультат за минувший год. Знатная труженица награждена 
двумя орденами Трудового Красного Знамени, орденом 
«Знак Почета».

И вот новая трудовая и нравственная высота в жизни 
Е. Д. Бахман. Она первой со своими подругами по работе 
перешла на бригадный подряд.
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Б р и г а д н ы й  
п о д р я д  

в д е й с т в и и

I  I  С Я Е 
Р Е К О Р Д А
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Год для меня был действи
тельно на редкость удачным. 
Да и для фермы тоже. 
Еще несколько лет назад по 
всем трем коровникам выхо
дило в среднем по две тысяче 
с небольшим, а теперь и 

.2.830 килограммов — прой
денный этап. В нашем дворе 
(а по старым меркам это це
лая ферма — 180 коров) го
довой надой за три тысячи 
перевалил.

Многие доярки славно по
трудились. Анна Егоровна 
Симон, например, до четырех 
тысяч только 23 килограмма 
недобрала. М. В. Голдовская, 
И. К. Рахманина, Ю. Г. Ут
кина, X. X. Вершутис... Всех 
сразу и не назвать. Взять 
Вершутис. За три тысячи на 
первотелках надой подняла. 
В моей группе прибавка за 
прошлый год — 762 кило
грамма. Если вспомнить, то в 
сороковые годы, когда я 
пришла на ферму, всего-то 
столько надаивали. Коровуш
ки одно сено знали. А  те
перь... В прошлое лето ком
бикорм поддержал, на нем и 
взяли молоко. Если бы так 
все время, шли бы вровень с 
животноводами южных райо
нов.

Для этого есть главное — 
стадо. Когда-то завезли к 
нам «холмогорок», потом — 
«тагильских», у  этих жир
ность молока выше. Образо
валась помесь. Племенных 
бычков завозили из Эстонии, 
а также из совхозов «Завар- 
зино» и «Инкинский». Мест
ные оказались более приспо
собленными к нашим услови
ям. Нетели у нас выращива
ются на Тополевской ферме. 
Оттуда берем их с семиме
сячной стельностью. Раньше 
пополнение вводили в груп
пу коров, за них отвечали 
все доярки. А  теперь из не
телей формируют отдельное 
стадо, и первотелки дают уже 
по три тысячи килограммов 
молока.

Я набрала свою группу в 
1963 году и работала с ней 
больше десяти лет. Сибиря
ке вот за десяток, а после 
отела — первая ведерница, 
до 30 литров надаиваю в 
день.

Все начинается с раздоя. 
Доим три раза, сначала рука
ми, даем привыкнуть к ап
парату. За выменем смот
ришь, не больное ли. Ну, а 
высокоудойная корова — ей 
всю душу отдаешь.

Еще важно, как говорят 
зоотехники, правильно пла
нировать физиологию живот
ных, чтобы вовремя были 
отелы. Не помню, чтобы у 
меня были яловые коровы, 
от каждой получаю приплод, 
а от некоторых и по два те
ленка за год.

Лучшими по времени яв
ляются осенние отелы. Тогда 
молодняк входит окрепшим 
в лето и дает хорошие при- 

( весы. И на надоях это замет
но сказывается. Одно нас 
лимитирует — комбикорма. 
Завозят их почему-то не ле
том, а осенью, все не успе
вают доставить. А  потом нам 
же говорят: «Вы не выбрали 
свои фонды».

Зима нынче выдалась су
ровая, как у нас говорят в 
шутку: в северном исполне
нии. Но работа поднимает 
настроение. Иной день в ко
ровнике даже туман, и как 
бы всему наперекор — улыб
ки, смех. Такого не было еще 
несколько недель назад: 
каждая доярка была занята 
у своей группы, молча сде
лает свое дело — и скорее 
домой. Теперь мы все вместе, 
одна бригада, и на скотном 
дворе тетерь все иначе. Даже 
не верится, что десятки лет 
работали каждая сама по се
бе.

А  началось с разговора, 
который повели .е нами 
В. Т. Панасенко, Л. А. Гри- 
нич, специалисты районного 
управления сельского хозяй
ства, и Н. М. Белоусов, заве
дующий еельхозотделом 
Стрежевского горкома пар
тии. Рассказывали об обяза
тельствах района на нынеш
ний год, об инициативе пе
редовиков животноводства 
области работать по-ударно
му, чтобы дать как можно 
больше молока и мяса. Есть и 
у нас, мол, резервы, только 
по-другому надо организовы
вать труд, работать коллек
тивом. На бригадном под
ряде...

Прямо скажу, сначала я 
отказалась. У  меня такая хо
рошая группа. Нагрузка 
уменьшится? Вряд ли. До
мой пришла, и там думала. 
На душе неспокойно. С до
ярками второй бригады тоже 
был разговор, вдруг они зав
тра же скажут: переходим 
на подряд. Посмеются над 
нами...

Прихожу утром на ферму. 
Ирме говорю (мы все по име
ни друг к другу обращаемся):

— Давай на подряд?
— Я не против.
Потом к Любе подхожу. 

Она не верит, что я согласи
лась. «Руководство правиль
но говорит, — объясняю. — 
На ферме не хватает людей. 
Трудно без взаимопомощи».

Так мы перешли на под
ряд.

Расставили коров по про
дуктивности и сухостойных 
отдельно. Я, как старшая до
ярка, подсказываю, какую 
куда поставить, от этого пра
вильное кормление зависит. 
Строго следим за своевре
менным переводом коров в 
сухостойные. И скотникам 
стало легче. Они завозят 
корма на весь ряд, не делят 
их на кучки, как раньше по 
группам. А  ведь из-за «деле
жа» случались у нас и кон
фликты.

В первый вечер мьг упра
вились на полтора часа рань
ше обычного. Что значит 
дружная совместная работа!

Конечно, еще рано гово
рить, что у нас все отлажено. 
Надои покажут, они будут 
расти, в этом мы уверены.

Бригадная организация 
труда на ферме уже привле
кает людей со стороны. Со
всем недавно пришел к нам 
паренек: работал слесарем, 
говорит, хочу поработать доя
ром. Молодежь пойдет, пото
му что она воспитывалась в 
коллективе, и в коллективе 
быстрее познаются тонкости 
рабочей профессии.

Слыхала я, что кое-где пе
редовики противятся внедре
нию бригадного подряда, ви
дя в нем обидную для себя 
«уравниловку». Но это не так. 
Знаю теперь по собственно
му опыту. Другое дело, что 
трудно сразу отказаться от 
привычного, чем-то пожерт
вовать ради общих интере
сов. Однако необходимо это. 
В противном случае передо
вик однажды может ока
заться в стороне от того, 
чем живет коллектив.

Е. БАХМАН,
доярка Центральной фер
мы совхоза «Александ

ровский».
Александровский район.

Л И Д Е Р Ы  Т Е  Ж Е
1ервое место в районном 
даалистическом соревнова- 
и за первую неделю фев- 
яя занял коллектив Се- 
новской молочнотоварной 
рады колхоза «Сибиряк» 
1ведующий Л. Н. Буда-
н). Надой на одну фу- 
жную корову составил 
юь 49,1 килограмма, что 
3 килограмма больше, чем 

юследнюю неделю января, 
дание по продаже моло

ка коллективом Семенов
ской фермы выполнено на 
119 процентов.

Лучшей дояркой района 
по итогам соревнования 
признана М. И. Попова, paj- 
ботающая на Богословской 
молочнотоварной ферме кол
хоза имени X X II съезда 
КПСС.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский район.

Л  Е. Д. Бахман: Мы, 

северяне, —  за бригад
ный подряд!

Л  У  строителей Ш е- 
гарского ДСК •

Л  Ремонтная база 

для сельскохозяйствен

ной техники

А  Что легче: зара
ботать или получить 
премию? —  спрашива
ют машинисты А В М  
совхоза «Кандинский»JКОМСОМОЛЬСКАЯ
Н О Р М А

Трехтысячный надой — 
комсомольская норма! Под 
таким девизом в Шегарском 
районе развернулось соревно
вание молодых животноводов 
на приз имени знатной дояр
ки колхоза «Рассвет», делега
та X X II съезда КПСС, кава
лера ордена Ленина Вален
тины Леонидовны Новокша- 
новой.

Прошлый ' год выявил 
первых молодых масте
ров машинного доения, по
лучивших по три тысячи и 
более килограммов молока на 
корову. Это Алла Соломи- 
нова из колхоза «Рассвет», 
Надежда Антонова из кол
хоза «Гигант», Лидия Пупко- 
ва из колхоза «Юбилейный» 
и другие. Отлично трудилась 
комсомолка Зоя Байгулова 
из совхоза «Вперед».

На состоявшемся недавно 
районном слете молодых пе
редовиков производства и 
учебы Зое Байгуловой был 
вручен приз имени В. Л. Но- 
вокшановой.

Н. МЫЛЬНИКОВА.

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

ПОЧЕМУ В ЦЕЙТНОТЕ
С Т Р О И Т Е Л И  Ш Е Г А Р С К О Г О  С Е Л Ь С К О Г О  
Д О М О С Т Р О И Т Е Л Ь Н О Г О  К О М Б И Н А Т А

В начале 1978 года коллек
тив Шегарской ПМК Обл- 
межколхозстроя принимал 
обязательство выполнить 
план строительно-монтаж
ных работ к 30 декабря. 
Нужно было освоить 2.520 
тысяч рублей капиталовло
жений и ввести в эксплуа
тацию ряд объектов, в том 
числе на СДСК — цех по 
производству керамзитового 
гравия мощностью 100 тысяч 
кубометров и формовочный 
цех.

Увы, комбинат еще не вы
дал ни грамма продукции. И 
повинны в этом прежде всего 
строители. При плане 1.935,4 
тысячи рублей на СДСК ос
воено лишь 831,4 тысячи.

Что же помешало строите
лям выполнить обязатель
ства, а тем более план?

На этот вопрос отвечает 
главный инженер ПМК А. Г. 
САФРОНОВ:

— Главная причина, — ска
зал Анатолий Георгиевич, — 
в неправильном планирова
нии. Ни по материальным, ни 
по кадровым ресурсам ПМК 
практически не была готова 
к увеличению освоения 
средств почти в два раза. И 
непонятно, на каком основа
нии нам ежегодно увеличи
вают план. В текущем году, 
например, он возрос до 2.700 
тысяч рублей.

Не раз приходилось испы
тывать досаду на снабжен
цев. В течение года, особенно 
летом, нас сбивало с ритма 
отсутствие арматуры, желе
зобетона, утеплителя, других 
материалов. А  ими должны

были регулярно обеспечивать 
стройку Шегарский завод 
стройматериалов и управле
ние производственно-техниче
ского комплектования Обл- 
межколхозстроя.

Неоперативно разворачи
вались и субподрядчики: 
Сибяефтехиммонтаж и Сиб- 
стальконструкция. Шегар
ский "хозрасчетный прораб
ский участок не произвел 
сантехнические работы в 
бытовках цеха керамзита и 
главного корпуса. Наконец, 
организация труда в целом 
страдала из-за недостаточно
го обеспечения автомашина
ми и подъемными механиз
мами. Шегарский участок 
управления механизации 
Облмежколхозстроя наши 
заявки выполнял лишь на 
60—70 процентов.

— Все ли сделали руково
дители ПМК для организа
ции нормальной работы стро
ителей?

— К сожалению, некоторые 
резервы мы не смогли ис
пользовать должным обра
зом. Например, в обязатель
ствах предусматривалось 
внедрить бригадный подряд 
и освоить по этому методу 
350 тысяч рублей. Не суме
ли....

— Время требует форсиро
вать работы на сооружении 
СДСК. Готовы ли вы к это
му?

— Думаем осуществить 
несколько мероприятий по 
улучшению организации тру
да. В марте переведем на 
хозрасчет бригаду плотни- 
ков-бетонщиков А. И. Зави

дова. Месячные планы будем 
теперь доводить не только 
участку, но и каждому 
бригадному коллективу.

Намечаем также крепче 
держать связь с субподряд
чиками. Совместно с участ
ком механизации внедрим 
полуторасменную работу на 
машинах и механизмах. Со 
сдачей в январе в эксплуата
цию второго 90-квартирного 
дома рассчитываем на при
ток квалифицированных ра
бочих...

Возлагаем большие надеж
ды на наших передовиков: 
бригадира комсомольско-мо
лодежной бригады С. Звере
ва, каменщика В. Малашке- 
вича, штукатура-маляра
Т. Марьину и других. Конеч
но, будем совершенствовать 
организацию соревнования. И 
надеемся, что в 1979 году за
кончим сооружение комбина
та.

* * *
Вот такое объяснение. Чет

вертый год строители рабо
тают на сооружении СДСК. 
И все это время не справ
ляются с заданиями. В 1977 
году недоосвоено 500 тысяч 
рублей капитальных вложе
ний, в 1978 — уже 900 тысяч. 
Да, можно согласиться с не
которыми причинами, на
званными А. Г. Сафроновым. 
Ко не с тем, что подобный 
цейтнот обусловлен завыше
нием плана.

Программа по освоению 
средств была существенно 
увеличена лишь в минувшем 
году. Строители же не впер
вые «удлиняют» год.

Что касается кадровой про
блемы, то квалифицирован
ных рабочих в ПМК действи
тельно не хватает. Не оправ
дались и надежды, связан
ные с заселением первого 
90-квартирного дома. Сколь
ко человек приняли на рабо
ту, столько же и уволилось... 
И причина большой текуче
сти кадров прежде всего в 
низкой организации труда.

Так что уместнее говорить 
не об увеличении плана, а 
скорее о неумении инженер
но-технических работников 
ПМК организовать трудовой 
процесс, обеспечить всех 
вновь прибывающих людей 
работой.

Неразбериху, царящую на 
стройке, довелось испытать 
прошлым летом и томским 
студентам. Лучшие их отря
ды за полтора месяца смогли 
выполнить свои обязатель
ства лишь на 10—12 процен
тов. Причем ни один отряд 
не был задействован на до
говорных объектах. '

СДСК — областная удар
ная комсомольская стройка. 
Однако обком ВЛКСМ мало 
заботится. о ней (начальник 
областного штаба А. Нисков- 
ских). Штаб стройки не На
лаживает деловых контак
тов между комитетами ком
сомола предприятий и орга
низаций, участвующих в 
строительстве. В результате 
здеей организована только 
одна комсймольско-молодеж- 
ная бригада. Не светит «Ком
сомольский прожектор».

Социалистическое соревно

вание имеет особое значение 
для такой крупной стройки, 
как СДСК. Однако руководи
тели ПМК, похоже, думают 
иначе. Стало уже обычным 
критиковать их и руководи
телей Облмежколхозстроя за 
формализм в организации 
соревнования. Обязательства 
принимаются с запозданием, 
итоги подводятся кое-как. по 
сути дела все зависит от 
нормировщика. В прошлом 
году Шегарский райком пар
тии и райисполком приняли 
решение еженедельно при
суждать лучшей бригаде пе
реходящее Красное знамя. 
Присуждают. Но опять же по 
тем данным, которые предо
ставит нормировщик... Руко
водители же ПМК в луч
шем случае констатируют 
факты.

6 января 1978 года на эту 
тему в «Красном знамени» 
была опубликована коррес
понденция бригадира А. Се
рова «Обвинения по кругу». 
В ней, в частности, говори
лось о раскачке в начале го
да. Эта болезнь не изжит-а. 
Нынче в январе на стройке 
работало всего 8—10 чело
век...

На открытом партийном 
собрании, состоявшемся не
давно в коллективе СДСК, 
подведены итоги, определены 
новые рубежи. В договоре о 
содружестве, заключенном 
между строительными, мон
тажными и проектными ор
ганизациями, записано: до
срочно выполнить план по 
сооружению и вводу в строй 
объектов СДСК. Предусмат
ривается завершить про
изводственные мощности 
комбината по выпуску 60 
тысяч кубометров изделий 
крупнопанельного домострое
ния в год, цех керамзитового 
гравия на 100 тысяч кубомет
ров, построить котельную, 
детский сад на 280 мест, 
90-квартирный дом...

Обязательства снова хоро
шие. Но, судя по первому 
месяцу года, строители еще 
не вышли из цейтнота.

Н. ЧУКОВ.
Шегарский район.

О Б Ы К Н О В Е Н Н Ы Й  Э Н Т У З И А З М
Стройный хор электродви

гателей, деловитые фигуры 
рабочих над тракторными 
деталями, почти бесшумное 
скольжение кран-балок под 
высоким потомком — все это 
напоминает обстановку обыч
ного заводского цеха. Лоску- 
товская мастерская по ре
монту энергонасыщенных 
тракторов К-700, узлов и.аг
регатов к ним, а также к зер
ноуборочным комбайнам 
вступила в строй действую
щих в конце декабря. С ее 
конвейеров стала сходить 
первая продукция. Вот и 
этот трактор К-700 через не
сколько дней своим ходом 
выйдет за ворота мастерской.

1.600 условных ремонтов в 
год — такова мощность это
го ремонтного сельскохозяй
ственного предприятия. Уже 
в нынешнем году реализа
ция должна составить более 
миллиона рублей.

Секретарь партийной орга
низации Лоскутовского отде-

ФОТОРЕПОРТАЖ

ления по производственно
техническому обеспечению 
сельского хозяйства Влади
мир Иванович Огородов с 
гордостью рассказывает, что 
в завершении строительства 
мастерской и монтаже обору
дования приняли непосред
ственное участие ремонтни
ки: часть из них выполняла 
производственную програм
му, другие трудились на 
строительных объектах. Тру
довой подъем в последние 
месяцы прошлого года был 
просто необыкновенным: к 
первой годовщине новой Кон
ституции СССР в Лоскутове 
был сдан 90-квартирный жи
лой дом, и рабочие видели, 
что в селе создается не толь
ко современное производст
венное предприятие, но и 
строятся жилье, объекты

соцкультбыта. Коллектив, 
насчитывающий после «раз
дела» с Богашевским отделе
нием всего 68 работников, бо
лее чем удвоился.

Производственное и куль
турно-бытовое строительство 
далеко не закончено. В отде
ленческой конторе на стене 
висит генеральный план по
селка Совхозный. В нем вы
делены производственная и 
жилая зоны, проектируемые 
здания. Если заглянуть в 
ближайшую перспективу 
(два-три года), то в вообра
жении встают производствен
ные корпуса будущего авто
ремонтного завода и подстан
ции, жилые дома, детский 
комбинат, школы, парк куль
туры и отдыха... Уже в тре
тьем квартале нынешнего го
да домостроительный комби
нат должен сдать еще один 
90-ввартирный дом. Выделе
ны деньги для возведения 
хозспособом детского комби
ната и фельдшерско-акушер
ского пункта.

Символично название по
селка — Совхозный. Этим 
как бы подчеркивается, что 
создаваемая в Лоскутове 
сельская индустриальная ба
за предназначена целиком 
для обслуживания колхозов 
и совхозов области.

— Да, — говорит Владимир 
Иванович, —- основные по
ставщики ремонтного фонда, 
наши заказчики — хозяй
ства. Хотелось, чтобы руко
водители и специалисты кол
хозов и совхозов считали нас 
своими надежными партне
рами. Конечно, взаимопони
мание достигается не слова
ми, а конкретными делами, 
выполнением обязательств в 
срок и с высоким качеством. 
Именно так мы и намерены 
действовать.

После пуска мастерской 
прошло не так уж много вре
мени, а ритм уже налицо. 
Сразу же здесь создали рабо
чие бригады, развернули 
между ними социалистиче
ское соревнование. Впереди— 
выборы в Верховный Совет 
СССР. Этому важному собы
тию в жизни страны и посвя
щают свой рабочий энтузи
азм лоскутовские ремонтни
ки.

В. ДРОЗДОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: в ремонт
ном цехе; токарь А. И. Сухо- 
рученко и электромонтажник 
А. И. Ефимов; в таких благо
устроенных домах живут 
семьи механизаторов.

Фото В. Казанцева.

КОНЦЕ сентября про
шлого года хозрасчет
ная бригада совхоза 

«Кандинский» первой в Том
ском районе закончила заго
товку травяной муки. За три 
месяца этот коллектив из 
пятнадцати человек вырабо
тал 1.000 тонн муки и занял 
третье место в области. Но 
когда рабочие стали получать 
зарплату, оказалось, 
что им начислили ме
нее половины причи
тающейся премии. Они 
пошли к директору 
совхоза.

— Вам оплатили 
правильно, — заявил 
им директор А. В. Гря
зев. — Вы должны 
были выработать 900 
тонн муки, поэтому 
премиальные выплаче
ны за 100 сверхплано
вых тонн.

— Вы ошибаетесь, — шшш 
возразили рабочие, —
в договоре стояло 700 тонн.

— Покажите мне ваш до
говор на бригадный подряд, 
— потребовал директор.

Однако, несмотря на тща
тельные поиски, найти этот 
документ не удалось.

Один из экзем п ляр о в  договора 
висел на сте н е  в аго н ч и ка , где 
рабочие о тд ы ха л и . Висел он 
там  все лето , но в начале сен 
тяб р я  в д р уг исчез. Вн ачале  ни
к то  на это  не обратил вним а
ния. Д ругой  эк зе м п ля р  хр а н и л 
ся  у  звеньевого  Л ю биш ева, но 
то т  в июле ув о ли лся  и отдал 
свой договор ком у-то  из работ
ников конторы  со в хо за . Ещ е 
два экзе м п ляр а  договора, по 
словам  рабочих, о став али сь  у  
главного  эко н о м и ста  Л . Т . Ф о
м и н ы х и п ред седателя рабоч
кома ГЛ. И. Ф и ли п п ова .

И Ф о м и н ы х , и Ф илиппов у т 
верж даю т сей час , что в глаза  
не видели э т и х  докум ен то в  и 
что на зн а ю т , у  кого  они х р а н и 
ли сь . Т аки м  образом, следы  до
говора на бригадны й  подряд 
окончательно  п о тер яли сь .

Вполне мож но предполож ить , 
что кто-то заш ел в ваго н чи к  и 
сорвал со стен ы  договор из 
озорства или и н ы х побуж де
ний . Но н епонятно , к а к  тр и  э к 
зем п ляр а  это го  д о кум е н та  про
пали из ко н то р ы , где  они х р а 
н и ли сь  у  р а зн ы х  лиц .

Впрочем , одно объяснение 
н ап р аш и в ается  само собой. В 
1977 году в совхозе  бы ло за го 
товлено всего  600 тон н  тр а в я 
ной м уки . А д м и н и стр ац и я , ви
димо, не о ж и дала , что рабочие 
см о гут на следую щ и й  год заго 
то в и ть  1.000 то н н . Если  за  это 
коли чество  м уки  з а п л а ти ть  со 
гласн о  договору, то  о каж ется  
перерасходован ф он д  зар абот
ной п л а ты . А это  могло повлечь 
за  собой м атер и альн ую  о тв е т
ств е н н о сть  р уководства  совхо
за .

Трудно поверить, что ди
ректор мог забыть, какая 
цифра стояла в договоре: 
900 или 700 тонн. Но даже 
если бы он забыл, ему мог 
напомнить об этом секре
тарь партийной организации 
совхоза И. И. Травкин, кото
рый и сейчас утверждает, что 
сезонное задание в договоре 
было установлено все-таки 
700 тонн.

Обнаружив, что все четыре 
экземпляра договора на бри
гадный подряд пропали, воз
мущенные сушильщики пода
ли заявление в комиссию по 
трудовым спорам, затем в 
рабочий комитет совхоза.

На заседание рабочкома 
А. В. Грязев принес еще один 
неизвестно откуда взявшийся

экземпляр договора. В нем 
действительно стояла цифра 
900. Так как этот экземпляр 
был подписан одним дирек
тором, то профсоюзная орга
низация не признала его 
действительным. Решение ра
бочего комитета было таким; 
«Произвести расчет за пере
выполнение плана из расче
та 700 тонн».

П о с л е д а м  п и с ь м а

ч т о
Д о р о ж е  ?

— Ах, значит, вы мне не 
верите? — оскорбленно вос
кликнул после этого директор 
птицесовхоза. — Хорошо, не 
верьте, но деньги я все рав
но не выплачу. Хоть куда 
жалуйтесь.

И закусил, как говорится, 
удила.

Куда только ни обращались 
рабочие: и в народный суд 
Томского района, и в райком 
профсоюза работников сель
ского хозяйства, и к проку
рору, даже в коллегию адво
катов ходили. Но ни одна из 
этих инстанций не смогла 
поколебать позицию дирек
тора. Он .стоял на своем.

Прошло несколько месяцев, 
и в совхоз приехала разби
раться специальная комис
сия. И вдруг аргументация 
директора коренным образом 
изменилась. Он уже не на
стаивал на том, что в догово
ре сезонное задание было 
900 тонн, а стал ссылаться на 
качество травяной муки. 
Возможно, это произошло 
потому, что стало известно о 
его приказе № 149 от 19 ию
ня 1978 года, в котором го
ворилось: «...Сезонное зада
ние до бригады по заготовке 
витаминно-травяной муки до
вести 700 (семьсот) тонн».

Выступая на собрании пе
ред комиссией и рабочими, 
А. В. Грязев сказал:

— Значительная часть тра
вяной муки получилась тре
тьего и четвертого классов, с 
низким содержанием кароти
на. Мы пересчитали на эта
лонный второй класс, и ока
залось, что заготовлено не 
1.000, а всего 760 тонн. Так 
что мы заплатили рабочим 
даже больше, чем положено.

— Ну и ну! — удивились 
рабочие, — ведь в договоре 
на бригадный подряд каче
ство не было оговорено. Ни в 
наших, настоящих экземпля
рах, ни в ващем, который 
нам показывали на заседа
нии рабочкома. К тому же в 
1977 году никакого пересчета 
на второй класс не делали, 
хотя качество травяной муки 
было намного хуже.

— Это неважно, что в 1977 
году не делали, — ответил 
директор. — У меня есть по
ложение областного управле
ния сельского хозяйства об 
оплате труда. Я иро него не
давно вспомнил...

На этом все и останови
лось. Руководство треста 
Птицепром, которому подчи
няется совхоз «Кандинский», 
|1J_ , поддержало директора 

в его сомнительной по
зиции, сообщив, что 
оплата произведена 
правильно. А  среди ра
бочих пошли разгово
ры, что администрация 
самым настоящим об
разом обманула су
шильщиков, не выпла
тив им премии за удар
ный труд. Об этом и 
рассказал в своем 

® письме в редакцию 
рабочий совхоза П. Н. 
Бестужев.

Как же решить этот воп
рос: правильно или нет опла
тила администрация заготов
ку травяной муки? Здравый 
смысл подсказывает, что 
неправильно, если договор на 
бригадный подряд существо
вал, и правильно, если он за
ключен не был.

В о т мнение главного  эконо
м и ста  совхоза  Л . Т . Ф о м и н ы х :

— Если  говорить  о договоре, 
то  теп ер ь  это  незакон н ая  бум а
га . Ведь еди н ствен н ы й  со хр а
н и вш и йся  экзе м п ляр  не подпи
сан  пред ставителем  бр игады . 
Т а к  что вроде бы н и како го  до
говора на бригадны й  подряд и 
не бы ло ...

Очень хо тел о сь  бы р уко во д ст
ву совхоза  д о к а за ть , что за к л ю 
ченны й им договор не имеет 
сейчас с иль). Но договор — это  
не просто ли сто к  б ум аги  с под
писями сто рон . Это преж де все
го отн ош ения меж ду тр удовы м  
коллективом  и руководителем  
хо зя й с тв а , это  взаимное дозе- 
риз и добросовестное о тн ош е
ние к  своим о б язан н о стям . И, 
о тр иц ая ф а к т  сущ ество ван и я 
в н асто ящ ее  время договора, 
адм ин и стр ац ия п одр ы вает это  
доверие, д и скр е д и ти р уя  сам у  
идею бригадного  подряда.

Руководство совхоза халат
но подошло к составлению и 
заключению договора на 
бригадный подряд. В нем не 
было сказано, что необходимо 
делать пересчет количества 
произведенной муки с учетом 
качества, не предусмотрена 
ответственность рабочих за 
перерасход топлива и запас
ных частей. К тому же ка
чество продукции в данном 
случае только частично зави
село от рабочих. Оно зависит 
также и от качества исход
ного сырья — зеленки, кото
рая прошлым летом была не
важная, так как перестояла, и 
убиралась не вовремя. Учет 
этого обстоятельства так же 
не был предусмотрен в дого
воре.

Ответственность за допу
щенные ошибки должны не
сти истинные виновники — 
руководители совхоза. Не 
следует перекладывать вину 
за их беспечность на рабо
чих, не доплачивая им зара
ботанную, согласно договору, 
премию. Ведь недаром в на
роде говорят: договор дороже 
денег.

В. ФЕФЕЛОВ, 
наш корр.

BW.Y.TC.’jT." '-ггл-тмла:

П я  т и л е т к у  — к 62 - й г о д о в щ и н а  О л т : я

На ставшем традицион
ном в ОПХ имени Б. Н. Си
доренко слете передовиков 
животноводства отмечалось, 
что в хозяйстве немало сде
лано по выполнению реше
ний XXV съезда КПСС, по
следующих Пленумов ЦК 
партии по увеличению объ
емов производства продук
тов питания. Например, в 
прошедшем году продуктив

ность дойного стада в хозяй
стве составила 3.340 кило
граммов при плане 3.070. 
Надой на одну фуражную 
корову по сравнению с 1977 
годом возрос на 50 кило
граммов. Молока было про
дано государству 7.464 тонны, 
на 446 тонн больше, чем в 
1977 году.

Труженики молочнотовар
ных комплексов решили на

ращивать про: ; : . ; :  t от;, 
более высс I -и те .: • и 
Развернуто бее от сощ:.;ди
етическое соревнование.

Ударным объявлен .весь 
первый квартал. Это сдела
но не случайно: в перспек
тиве новая задача — выпол
нить планы пятилетки к 
62-й годовщине Октября.

А. ПАВЛОВ.
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П о с л е  с м е н ы — в к л у б  и з б и р а т е л е й
Большой популярностью пользуется у строителей Ке

мерова созданный в дни подготовки к выборам в Верхов
ный Совет СССР клуб молодых избирателей. Большой 
интерес вызвал устный журнал, в выпуске которого при
няла участие штукатур треста «Кемеровгражданстрой» 
Галина Путятина. В свои 18 лет молодая работница уже 
многое успела. После окончания десятилетки она и ее то
варищи по школе создали комсомольскую строительную 
бригаду «Искра», которая успешно работает на стройках 
города.

Так коллективно «пишутся» страницы журнала. Вете
раны труда, герои войны, ученые, юристы рассказывают 
молодым избирателям о Конституции СССР, социалисти
ческой демократии, достижениях Страны Советов. Обяза
тельная «страница» — выступление лучших коллективов 
художественной самодеятельности, викторины.

В ходе подготовки к выборам в городах и селах обла
сти открыто около 150 клубов молодых избирателей и бо
лее полутора тысяч агитпунктов.

Е. ПАСТУШЕНКО.
Кемерово.

Э к с к а в а т о р н ы й  г и г а н т
Забиты первые сваи под фундаменты цехов будущего 

гиганта машиностроения —■ Красноярского завода тяже
лых экскаваторов. По масштабам производства новое 
предприятие встанет вровень со знаменитым «Уралма
шем». Его продукция — шагающие экскаваторы с ков
шом емкостью 40 кубометров, роторные экскаваторы и 
роторные комплексы производительностью от 5 тысяч до 
12,5 тысячи кубометров в час и другое оборудование — 
предназначена для освоения природных ресурсов Сибири 
и Дальнего Востока.

В северной части Красноярска весной начнется возве
дение крупного жилого массива для тех, кто будет рабо
тать на новом предприятии.

А. ЩИГЛЕНКО.
Красноярск.

С о д р у ж е с т в о  к р е п н е т
Договор о шефском содружестве подписали труженики 

Бийского котельного завода и совхоза «Угреневский» 
(Алтайский край). Котельщики, в частности, обязались 
помочь земледельцам пригородного хозяйства ввести в 
строй первую очередь оросительной системы, построить 
теплицу, обучить большую группу совхозных рабочих 
смежным профессиям.

Круглогодичное шефство над колхозами и совхозами 
края запланировано в комплексных планах экономиче
ского и социального развития большинства промышлен
ных предприятий Алтая. На многих заводах выделены 
группы конструкторов, инженеров, проектировщиков, ко
торые внедряют средства механизации и автоматизации, 
в подшефных хозяйствах. Определена также конкретная 
помощь горожан в подготовке техники, заготовке кормов, 
реконструкции животноводческих ферм.

В. ПАВЛОВ.
Барнаул.

Т Э Ц  м е н я е т  т о п л и в о
На природный газ решено перевести Тюменскую ТЭЦ, 

Это стало возможным благодаря сооружению магист
рального трубопровода Уренгой—Челябинск, трасса кото
рого проходит рядом с городом.

Строители уже приступили к реконструкции тепло
электроцентрали, прокладке' газопровода от магистраль
ной трассы. Перевод ТЭЦ на дешевое топливо Уренгоя 
позволит ежегодно сберегать деецтки тысяч тонн торфа 
для нужд сельского хозяйства, Высвободятся железно
дорожные составы, в которых на ТЭЦ доставляют уголь.

■* L Воздух над Тюменью станет чище, повысится культура 
производства на предприятии.

В. ж иляков .
Тюмень.

Под охраной—богатства п р и р о д ы
С флорой и фауной Тувы знакомит отдел фенологии, 

созданный в Кызылском республиканском краеведче
ском музее. Природа горного края живописна: сухие сте
пи и полупустыни перемежаются с густыми лесами, аль
пийскими лугами. Здесь сотни больших и малых озер, 
много рек, питающих водами могучий Енисей. Четыре 
процента территории республики занимают заказники, 
где обитают такие редкие представители фауны, как 
снежный барс и полярная сова, красный волк и черный 
журавль, кот манул и карликовый пятипалый тушкан
чик. Не менее разнообразен растительный мир Тувы. 
Здесь произрастает более 60 видов лекарственных трав и 
растений.

Программа сохранения и приумножения природных 
богатств Тувы расширяется. Недавно создан еще один 
заказник «Хемчикский» площадью около 30 тысяч гекта
ров.

Р. козьмин.
Кызыл.

С и б и р ь и д е к а б р и с т ы
Серию сборников под названием «Сибирь и декабри

сты» начало выпускать Восточно-Сибирское книжное из
дательство. В их подготовке участвуют историки, литера
туроведы, философы, краеведы.

Издание включит публикации из научно-литературного 
и эпистолярного наследия декабристов, обзоры материа
лов, хранящихся в сибирских архивах, библиографиче
ские заметки.

В первом выпуске опубликованы исследования об об
щественно-политической деятельности декабристов в си
бирской ссылке, их влияния на развитие культуры края. 
Приводятся неопубликованные письма декабриста М. А. 
Бестужева.

А. ГАЙДАИ.
Иркутск.

(ТАСС).

О Л О Ж Е Н И Е  

о почетном звании «З аслуж ен н ы й  работник 
г е о д е з и и  и к а р т о г р а ф и и  Р С Ф С Р »

1. Почетное звание «За
служенный работник геоде
зии и картографии РСФСР» 
присваивается:

геодезистам, топографам, 
картографам и другим вы
сококвалифицированным ра
ботникам производственных 
топографо - геодезических и 
картографических предпри
ятий и организаций, работа
ющим непосредственно на 
полевых и камеральных ра
ботах не менее 10 лет;

■геодезистам, топографам, 
картографам и другим , вы
сококвалифицированным ра
ботникам топографо-геодези
ческих и картографических 
предприятий, учреждений и 
организаций, центральных 
аппаратов министерств, ве
домств СССР и РСФСР, в 
ведении которых находятся 
указанные предприятия, ор
ганизации и учреждения, 
нучно - исследовательс к и х, 
проектных организаций и 
учебных заведений, работа
ющим в области геодезии, 
топографии и картографии 
не менее 15 лет, имеющим 
крупные заслуги в развитии 
топографо-геодезического и 
картографического произ

водства и особо отличившим
ся в выполнении плановых 
производственных заданий 
и социалистических обяза
тельств, повышении произ
водительности труда и эф
фективности производства, 
освоении новых видов и 
улучшении качества выпус
каемой продукции, в научно- 
исследовательской деятель
ности и подготовке кадров.

2. Почетное звание «Заслу
женный работник геодезии и 
картографии РСФСР» при
сваивается Президиумом 
Верховного Совета РСФСР 
по представлениям Главного 
управления геодезии и кар
тографии при Совете Мини
стров СССР, министерств и 
ведомств СССР и РСФСР, 
Президиумов Верховных Со
ветов автономных респуб
лик, исполнительных коми
тетов краевых, областных, 
Московского и Ленинград
ского городских Советов на
родных депутатов.

К представлениям мини
стерств и ведомств должны 
быть приложены заключе
ния центральных (республи
канских) комитетов соответ
ствующих профсоюзов, к

представлениям Президиу
мов Верховных Советов ав
тономных республик, испол
нительных комитетов крае
вых, областных, Московско
го и Ленинградского город
ских Советов народных де
путатов — заключения об
комов, крайкомов, террито
риальных комитетов, мос
ковских и ленинградских 
горкомов профсоюзов.

3. Лицам, которым при
своено почетное звание «За
служенный работник геоде
зии и картографии РСФСР», 
вручаются грамота Президи
ума Верховного Совета 
РСФСР и нагрудный знак 
«Заслуженный работник гео
дезии и к а р т о г р а ф и и  
РСФСР» установленного об
разца.

Нагрудный знак «Заслу
женный работник геодезии и 
картографии РСФСР» носит
ся на правой стороне груди.

4. Лишение почетного зва
ния «Заслуженный работник 
геодезии и картографии 
РСФСР» может быть произ
ведено только Президиумом 
Верховного Совета РСФСР.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

X. НЕШКОВ.

Еж дународная

О П И С А Н И Е

н агр уд н о го  зн ака  «З аслуж ен н ы й  работник 
г е о д е з и и  и к а р т о г р а ф и и  Р С Ф С Р »

Нагрудный знак «Заслу
женный работник геодезии и 
картографии РСФСР» изго
тавливается из однородного 
сплава металлов, имитирую
щего старое серебро, и име
ет форму круга диаметром 
28 мм, с лицевой и оборот
ной стороны окаймленного 
полированным рантом.

На лицевой стороне знака, 
вогнутой по периметру, по
мещены изображения: карто
графической проекции зем
ного шара, геодезического 
инструмента — теодолита и 
надпись в четыре строки — 
Заслуженный работник гео
дезии и картографии

РСФСР. Две строки надпи
си расположены в верхней 
части знака, третья строка— 
по дуге окружности, изобра
жающей орбиту с искусст
венным спутником наверху, 
четвертая строка — в ниж
ней части знака.

На оборотной стороне зна
ка, в верхней части изобра
жен Государственный герб 
РСФСР.

Все изображения и надпись 
на знаке выпуклые, полиро
ванные.

Нагрудный знак при по
мощи ушка и овального 
звена соединяется с прямо
угольной ' колодкой, изготов

ляемой из того же сплава и 
имеющей по бокам выемки. 
Вдоль оснований колодки 
идут прорези. Внутренняя 
часть колодки между проре
зями покрыта муаровой 
двухцветной лентой, в левой 
части — светло-синей, ши
риной 5 мм, в остальной ча
сти — красной, шириной 
15 мм (в соответствии с рас
цветкой Государственного 
флага РСФСР).

Колодка имеет на оборот
ной стороне булавку для 
прикрепления нагрудного 
знака к одежде.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

X. НЕШКОВ.

РЕПЛИКА Призывают выполнять план,.. 1978 года
Закончился ли 1978 год? 

Какой разговор, конечно,- за
кончился. Но вот в цехах, на 
территориях некоторых за
водов, других предприятий 
Томска все еще висят призы

вы выполнять план 1978 го
да, социалистические обяза
тельства на прошлый год.

Это можно встретить даже 
на таких известных пред
приятиях, как манометро

вый, подшипниковый заво
ды, завод режущих инстру
ментов, объединении Сибка- 
бель, в научно-исследова
тельском институте электро
механики, да и в других ме
стах.

Маршруты геологов

Продолжается
р а з в е д к а
Калинового месторождения. 
Бригада бурового мастера 
Е. Ф. Федюшкина из Запад
ной нефтегазоразведочной 
экспедиции ведет проходку 
скважины № 14.

Одновременно коллектив 
испытателей, руководимый 
кавалером ордена Октябрь
ской Революции, мастером 
по опробованию В. П. Сучко
вым, завершает работы на 
скважине № 10 того же ме
сторождения.

А  бригада бурового ма
стера Н. И Верещаки, завер
шив дела на Дальней пло-

Недавно в Парабели всту
пил в строй новый хлебоза
вод. С его пуском значитель
но расширился ассортимент 
хлебо-булочных изделий, по
ступающих в торговлю и об
щественное питание райцен
тра и окрестных сел. На за
воде работает хлебная и бу
лочная линии, готовится к 
пуску кондитерский цех. 
Весь процесс хлебопечения 
автоматизирован.

НА СНИМКАХ: экспедитор 
завода Виктория Евгеньевна 
Скирневская; один из цехов 
предприятия.

Фото Н. Потапова.

щади, переоазируется на 
скважину Р-104 Катыльгин- 
окую.

А. ПАВЛОВ.

З а г л я н у т ь  

в т а й н ы  

п а л е о з о я
— так можно определить 
сегодняшние цели и задачи 
испытателей Васюганской 
экспедиции.

Одновременное опробова
ние двух скважин на Оста- 
нинеком месторождении (их 
номера — пятая и шестая) 
показало хорощие предпо
сылки промышленной неф
теносности. Работы здесь 
сейчас продолжают бригады 
мастеров А. Куренного и 
Н. Абашева. А  испытатели 
Александровской экспедиции 
завершают опробование вто
рой скважины на Обской 
площади.

Г. АЛЕЙНИКОВ.

Направление  

н а  * Т ы м
держат геологи-съемщики 
Томской комплексной геоло
горазведочной экспедиции.

Недавно закончено состав
ление проекта работ в бас
сейне самой северной реки 
нашей области. С началом 
полевого сезона первые от
ряды геологов отправятся в 
рекогносцировочные мар
шруты. Основным тран
спортом съемщиков станут 
авиация и еще моторные 
лодки.

Первый этап геологическо
го исследования Тыма рас
считан на пять лет. А в це
лом съемочные работы в 
этом бассейне займут две 
пятилетки.

Группу проектирования 
возглавлял старший геолог 
экспедиции А. Ф. Шамахов, 
имеющий большой опыт ор
ганизации и производства 
геологосъемки в условиях 
томского севера.

В. СИЛЬВЕСТРОВ.

Щ
: :*  -А:...

н ф о р 1ушц!/ш

р  еп о р т е р ы  Т А С С  и  АПН с о о б щ а ю т

П р и м е р  в з а и м о в ы г о д н о г о  
с о т р у д н и ч е с т в а

АДЕН. Советско-южнойе- 
менское торговое сотрудни
чество является наглядным 
примером взаимовыгодного 
характера экономических 
связей и крепнущих отно
шений дружбы между дву
мя странами. Об этом заявил 
заместитель министра тор
говли и снабжения НДРЙ 
А. аль-Гифри на состояв
шейся здесь пресс-конферен
ции, посвященной 10-й го- 
доЕЩИне подписания торго
вого соглашения между

СССР и демократическим 
Йеменом.

Он указал на большое зна
чение помощи, которую ока
зывает Южному Йемену Со
ветский Союз в деле разви
тия промышленности и сель
ского хозяйства страны, 
преодоления экономической 
отсталости.

Товарооборот между СССР 
и НДРЙ, подчеркнул аль- 
Гифри, вырос со времени 
заключения соглашения в 
десять раз. Характерны и те

изменения, которые произо
шли в его структуре. О воз
растающих темпах экономи
ческого развития демокра
тического Йемена, о посте
пенном переводе его народ
ного хозяйства на индустри
альные рельсы свидетельст
вует неуклонный рост удель
ного веса машин, станочного 
и другого оборудования, 
строительных материалов и 
металлов в советском экс
порте в НДРЙ.

ИРАН: РЕШАЮЩАЯ
НЬЮ-ЙОРК. По всему 

Ирану проходят массовые 
демонстрации в поддержку 
временного правительства 
Базаргана. В одном только 
Тегеране на улицы вышли 
не менее трех миллионов 
манифестантов, которые
вновь потребовали немедлен
ной отставки назначенного 
шахом кабинета Бахтияра, 
ликвидации монархического 
строя и провозглашения 
республики. Информацион
ные агентства1 отмечают, что 
в демонстрации впервые от
крыто участвуют одетые в 
форму военнослужащие. 
Корреспондент Франс Пресс 
передает, что в одной из ко
лонн демонстрантов по теге
ранским улицам прошли бо
лее тысячи военных летчи
ков й работников наземных 
служб ВВС.

В адрес аятоллы Хомейни 
и Базаргана поступила теле
грамма от группы офицеров 
военной базы в Бендер-Аб
басе, заявивших о своей ло
яльности временному прави
тельству. Аналогичные теле
граммы приходят также от 
служащих государственных 
учреждений, рабочих, крес
тьян, представителей интел
лигенции, духовенства.
Агентство ЮПИ сообщает, 
что сторонники временного 
правительства уже полно
стью контролируют положе
ние, в Куме, Исфахане, Ши
разе и многих других горо
дах.

«Мощная волна поддержки 
правительства Базаргана, — 
пишет сегодня газета «Нью- 
Йорк тайме», —• угрожает 
смести правительство Бах

тияра». По словам одного 
из ближайших помощников 
Бахтияра, подчеркивает га
зета, иранские вооруженные 
силы сейчас «настолько 
разобщены», что прошахское 
правительство не может на 
них больше рассчитывать.

Лондонская «Гардиан» об
ращает внимание на тот 
факт, что правительствен
ный аппарат «начал разва
ливаться». «Файнэншл
тайме» также считает, что 
«официальное правительст
во Ирана, по-видимому, 
близко к падению». Вместе 
с тем газета отмечает, что 
Базарган не спешит с фор
мированием своего кабинета, 
стремясь избежать кон
фронтации с армией.

Бахтияр, выступая сегод
ня в Тегеране на пресс-кон
ференции, утверждал, что 
только его правительство яв
ляется якобы «законным». 
Он вновь заявил, что не со
бирается уходить в отставку. 
«Если они начнут действо
вать, я дам отпор», — угро
жающе добавил он.

Начальник штаба воору
женных сил Ирана генерал 
Карабаги заявил, что армия 
должна, как и прежде, «за
щищать конституцию и за
конное правительство». Та
ким образом, он подтвердил, 
что армейская верхушка на
мерена выступать за сохра
нение монархического режи
ма.

Итальянский еженедель
ник «Панорама» в этой свя
зи пишет: «В целях избежа
ния столкновения с армией 
аятолла Хомейни предпри
нял попытку вступить в пе

реговоры с наиболее умерен
ными из генералов. Хомей- 
яи знает, что ВВС, как и 
большая часть солдат сроч
ной службы и младших 
офицеров, уже перешли на 
его сторону. Однако ему так
же известно, что для предот
вращения переворота недо
статочно привлечь на свою 
сторону лишь часть воору
женных сил, учитывая осо
бенно тот факт, что рядовых 
солдат держат подальше от 
оружия».

Другой итальянский еже
недельник «Экспрессо» ука
зывает на зловещую роль 
Соединенных Штатов в 
иранских событиях. «Близ
кие сторонники аятоллы Хо
мейни опасаются, — пишет 
еженедельник, — как бы 
американцы не использова
ли в Иране так называемую 
«чилийскую тактику», суть 
которой — позволить Хомей
ни прийти к власти, .а затем 
всячески вредить ему до тех 
пор, пока вмешательство ар
мии не покажется необходи
мым для ликвидации хаоса, 
якобы вызванного республи
канским строем».

По сообщению агентства 
ЮПИ из Каира, президент 
АРЕ Садат разговаривал по 
телефону с шахом Ирана, 
который находится сейчас в 
Марокко, и вновь пригла
сил его приехать в Египет. 
'Для шаха и его семьи, гово
рится в сообщении, в еги
петской столице уже гото
вится роскошный дворец, 
ранее принадлежавший се
мье свергнутого короля Фа
рука.

ВОЯЖ, ПРИЧИНИВШИЙ УЩ ЕРБ ДЕЛУ МИРА
Газета «Асахи» сообщает, 

что во время визита в Токио 
Дэн Сяопин одновременно 
подчеркивал значение нор
мализации американо-китай
ских отношений и необходи
мость укрепления японо-ки
тайских отношений.

Тем самым, отмечает газе
та, Дэн Сяопин пытается, 
хотя и косвенно, создать 
впечатление необходимости 
укрепления трехсторонних 
отношений США, КНР и 
Японии. Однако Охира, от
метив различие в сущест
вующей в Японии и Китае 
обстановке, указал; что 
взаимопонимание может
быть достигнуто лишь с уче
том этого различия. Таким 
образом, подчеркивает «Аса
хи», вновь явно выявились 
расхождения в позициях 
Японии и Китая.

С резкой критикой велико
державной политики пекин
ских ^лидеров выступила га
зета японских коммунистов 
«Акахата». Комментируя 
поджигательские выступле
ния Дэн Сяопина в Соеди
ненных Штатах, газета пи
шет: Как неприкрытый геге
монизм и вмешательство во 
внутренние дела других 
стран следует рассматри
вать угрозы Дэн Сяопина

применить военную силу 
против Вьетнама и его за
явления о поддержке раз
громленного и вышвырнуто
го с территории Кампучии 
антинародного режима Пол 
Пота.

Комментируя итоги визита 
в США Дэн Сяопина, газета 
«Вашингтон стар» пишет, 
что среди американских дея
телей, на которых лежит от
ветственность за поддержа
ние советско-американских 
отношений, сложилось твер
дое убеждение, что Дэн на
нес этим отношениям мак
симум вреда, сделав для это
го все, что было в его силах. 
Специалисты по советским 
делам считают, что он совер
шенно сознательно пытался 
испортить отношения меж
ду Москвой и Вашингтоном.

По мнению газеты, заме
ститель премьера госсовета 
КНР занимался главным 
образом тем, что поощрял в 
конгрессе противников за
ключения советско-амери
канского соглашения об ог
раничении стратегических 
вооружений.

Министр иностранных дел 
Великобритании Д. Оуэн вы
сказался в пользу скорейше
го подписания советско-аме
риканского соглашения об

ограничении стратегических 
наступательных вооруже
ний. Выступая здесь перед 
членами ассоциации иност
ранных журналистов, он под
черкнул, что оно будет спо
собствовать продвижению по 
пути достижения новой до
говоренности в этой области. 
Такое развитие событий, 
сказал министр, служит ин
тересам народов не только 
США и СССР, но и всего 
мира.

Касаясь отношений с Ки
таем в связи с недавней по
ездкой в США Дэн Сяопина, 
Д. Оуэн отметил, что норма
лизация отношений с Ки
таем не должна происхо
дить за счет ухудшения диа
лога с Советским Союзом и, 
конечно, не за счет согла
шения об ОСВ-2. Отношения 
с Китаем, подчеркнул он, 
необходимо налаживать та
ким образом, чтобы не вы
звать беспокойства совет
ской стороны.

Вместе с тем министр 
иностранных дел Англии 
вьгразил озабоченность по 
поводу того, что в результа
те американо-китайских пе
реговоров в Вашингтоне 
«маятник», возможно, непро
порционально далеко кач
нулся в сторону Китая».

W i f e
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ПИШИ ВОКРУГ 

В Ь Е Т Н А М А
ТОКИО. Китай сосредо

точил в районах, приле
гающих к границе с Со
циалистической Респуб
ликой Вьетнам, несколь
ко сот боевых самолетов 
и до 18 пехотных диви
зий, сообщают японские 
газеты, ссылаясь на дан
ные управления нацио
нальной обороны.

Газета «Иомиури» свя
зывает эти военные де
монстрации Пекина с не
давними угрожающими 
заявлениями заместите
ля премьера госсовета 
КНР Дэн Сяопина в адрес 
СРВ, сделанные , им во 

, время визитов в США и 
Японию.

Японская печать сооб
щает также о появлении 
в Южно-Китайском море 
отряда кораблей 7-го 
флота США.

П е р е т р я с к и  в п е к и н с к о м  
р у к о в о д с т в е
ПЕКИН. В китайском ру

ководстве продолжаются пе
ретряски, связанные прежде 
всего с междоусобной борь
бой пекинских лидеров. Пос
ле недавних перестановок 
в руководстве многих отде
лов ЦК КПК чистки прохо
дят теперь в китайском пра
вительстве.

По сообщению агентства 
Синьхуа, в Китае назначены 
два новых министра. Быв
ший заместитель министра 
финансов Цзинь Мин стал 
министром торговли. На

пост министра просвещения 
назначен Цзян Наньсян. 
Было сообщено также, что 
Яо Илинь, занимавший до 
настоящего времени пост 
министра торговли, назна
чен начальником канцеля
рии ЦК КПК вместо заме
стителя председателя ЦК 
КПК Ван Дунсина. Многие 
из вновь назначенных лиц 
были репрессированы в ходе 
пресловутой «культурной ре
волюции», когда, как извест
но, «службу безопасности» в 
Китае возглавлял Хуа Го- 
фэн.

Снегопады в С Ш А
НЬЮ-ЙОРК. Сильные сне

гопады обрушились на во
сточное побережье Соеди
ненных Штатов. В ряде 
штатов толщина снежного 
покрова достигла 20—25 сан

тиметров, а в горных райо
нах — 50 см. . Снегопады со
провождаются сильными 
ветрами, скорость которых 
достигает 40 км в час.

Обильные снегопады вы
звали пробки на дорогах, 
привели к обрыву линий 
электропередачи.
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АВТОЛАВКИ  
В ЛЕСОСЕКАХ

Орс Новотегульдетского 
леспромхоза доставляет сво
им покупателям товар прямо 
на место работы. Автолавки 
гружены различным товаром 
(ассортимент, как правило, 
составляется с учетом зака
зов), и в первую очередь теп
лой одеждой, а также това
рами повышенного спроса.

В январе таким образом 
продано товаров на 10 тысяч 
рублей. Рейсы оперативного 
обслуживания продолжают
ся и в феврале.

БАКЧАРСКИЕ
НОВОСТРОЙКИ

В селе Бакчар открылся 
специализированный мага
зин «Мясо, рыба, овощи». 
Здесь установлено новое 
оборудование: холодильные 
камеры, специальные при
лавки.

Это не единственная ново
стройка торгового сервиса. 
Недавно распахнулись двери 
продовольственного магазина 
в поселке Кенга на централь
ной усадьбе откормсовхоза 
«Северный». Заложен на 
днях фундамент для строи
тельства кафе-столовой.

Все эти стройки осуществ
ляются хозяйственным спо
собом районной потребкоопе
рацией.

ЯРМАРКИ,
ЯРМАРКИ...

В Шегарском райпо идет 
подготовка к зимней ярмар
ке. В воскресенье, 11 февра
ля, ярмарка состоится в по
селке Каргала. Она откроет
ся выставкой-продажей в 
клубе колхоза «Гигант».

В конце месяца большая 
ярмарка пройдет в райцент
ре. В этот день в Доме куль
туры работники прилавка в 
широком ассортименте пред
ставят покупателям про
мышленные товары, а в га
строноме — продукцию рай- 
пшцекомбината. Покажут 
свое мастерство и кулинары: 
в столовой покупателям 
предложат большой выбор 
кондитерских изделий.

НОВЫЙ М АГАЗИН  
Н А  КАШ ТАКЕ

В районе Каштана города 
Томска открылся магазин с 
универсальным ассортимен
том товаров. Он рассчитан на 
26 рабочих мест, современно 
оформлен, удобен для про
давцов и покупателей. Стро
ительство магазина осуществ
ляло управление Химстрой.

ПРИЛАВОК  
Н А КОЛЕСАХ

В торговом зале нового 
овощного магазина № 19 
Томского горплодоовощетор- 
га, расположенного по улице 
Суворова, появились двухъ
ярусные тележки, с помощью 
которых фасованные овощи 
и фрукты вывозятся из под
собных помещений к поку
пателю. Этот своеобразный 
прилавок на колесах значи
тельно облегчает труд про
давца. В распоряжении 
овощных магазинов самооб
служивания поступили так
же контейнеры для перевоз
ки фасованной продукции с 
центральных баз горплодо- 
овощеторга.

«ЦЫПЛЯТА
ТАБАК А»

На площади Южная от
крылся кафе-бар «Цыплята 
табака». В этом помещении 
раньше размещался пивной 
бар. После реконструкции 
здесь стало уютно и красиво. 
Об ассортименте нового кафе 
говорит его название.

СОВЕТ
ПО ТЕЛЕФОНУ

Если вам нужно купить но
вую вещь или отыскать к 
праздничному столу что-ни
будь интересное, вы вполне 
можете обойтись без утоми
тельной беготни по магази
нам. В поисках вам помогут 
справочно - информационные 
службы, созданные в каждом 
торге областного центра. До
статочно набрать телефон
ный номер, и вы получите 
исчерпывающую консульта
цию. Вам ответят, в каких 
магазинах можно купить не
обходимые вещи или продук
ты, ответят на вопросы об 
ассортименте -товаров, о пра
вилах обмена, о дополнитель
ных услугах, производимых 
в магазинах торга.

С О Д Р У Ж Е С Т В О
Уже десятилетие связаны эти два крупнейших в стра

не технических вуза. Родственные кафедры обменива
ются опытом подготовки инженерных кадров и специа
листов высшей квалификации.

Вот что говорит заслуженный деятель науки и техники 
РСФСР, заведующий кафедрой электрических машин и 
аппаратов, профессор Г. А. Сипайлов:

— Давние творческие и личные контакты связывают 
нас с членом-корреспондентом Академии наук УССР 
И. М. Постниковым, по книгам которого учатся студенты 
ТПИ, с академиком Г. Е. Пуховым, который раньше пре
подавал в нашем институте, с профессором О. Б. Толпы- 
го, с заведующим кафедрой электрических машин А. В. 
Новиковым и многими другими.

Деловые отношения с киевлянами и у коллектива ка
федры информационно-измерительной техники. Вместе с 
ними они начинали работать над проблемами неразруша
ющего контроля. Сейчас эти исследования вошли в ряд 
важнейших научных направлений томичей.

Благотворно сказалось влияние киевских коллег и на 
становлении кафедры радиотехники ТПИ. Участие в кон
ференциях, обмен методическими пособиями и научными 
сборниками взаимообогащают.

Традиционным становится и обмен делегациями худо
жественной самодеятельности вузов. Первые взаимные 
выступления состоялись в 1969 году. Томичи тепло при-

В эти дни Томский политехнический 
принимает гостей —  студентов, ученых, 
преподавателей, представителей общест
венных организаций Киевского политехни
ческого института.

нимали у себя бандуристов, вокалистов КПИ, киевляне 
аплодировали участникам оперной студии томских поли
техников.

Вспоминает руководитель народного оперного театра 
М. И. Иванова:

— Мы показали студентам нашу новую тогда работу — 
оперу С. Гулак-Артемовского «Запорожец за Дунаем». 
Все партии пелись на украинском языке. И мы очень 
волновались, представляя произведение композитора в 
городе, где есть свой оперный театр. Кроме этого спек
такля, мы дали концерт, который тоже прошел с успе
хом. С большим нетерпением ждали приезда украинских 
друзей.

...И вот поезд подходит к перрону, украшенному флага
ми двух братских республик. Радушно принимают том

ские политехники своих коллег. В руках у студентов — 
плакат с приветствием на украинском языке. Гостям 
преподносится хлеб-соль на расшитом рушнике. Красоч
но украшенные автобз'сы везут гостей в студенческий rt>- 
родок.

А вечером состоялись торжественная встреча в Доме 
культуры института, концерт художественной самодея
тельности.

Широкую и разнообразную программу привезли киев
ляне. В клубах общежитий института, в домах культуры 
перед студентами и рабочими выступают капелла банду
ристов, танцевальный коллектив, вокально-инструмен
тальный ансамбль, ансамбль скрипачей, студенческий 
эстрадный театр.

В часы отдыха киевляне знакомятся с институтом. 
Они побывали на выставке научных достижений. В ком
нате боевой славы им рассказали о героических подви
гах студентов и сотрудников ТПИ в 'боях за Родину, 
об участии томских политехников в освобождении Ук
раины. Гости узнали о помощи ТПИ Киевскому политех
ническому институту после освобождения города от фа
шистских захватчиков.

Гостей из братской республики тепло принимают' в на- 
учцо-исследовательских институтах ТПИ, в вузовской 
библиотеке, вычислительном центре.

Встреча проходит в знаменательные дни. Страна отме
чает 325-летие воссоединения Украины с Россией. Брат
ская дружба двух вузов — лишь частица великого един
ства русского и украинского народов, скрепленного еди
ной судьбой и единой целью. Р. ГОРОДНЕВД,

редактор газеты «За кадры» ТПИ.
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БАРОКАМ ЕРА 
С П А С А Е Т  
Ж  И 3 Н Ь ...

МОСКВА. Гипербариче
ская оксигенация в хирур
гии — новое и весьма пер
спективное направление. 
Это профилактический и ле
чебный метод для борьбы с 
кислородным «голоданием» 
организма (гипоксией).

В Институте сердечно-со
судистой хирургии им. А. Н. 
Бакулева АМН СССР метод 
используется для хирургиче
ского лечения врожденных 
пороков сердца. Впервые в 
клинической практике кол
лектив института использо
вал комбинацию двух мето

дов — гипербарическую ок
сигенацию и искусственное 
кровообращение. Это дало 
возможность проводить опе
рации на сердце даже у де
тей младшего возраста без 
использования донорской 
крови.

Сложная отечественная 
медицинская аппаратура, 
используемая при этом, за
рекомендовала себя отлично. 
А  один из аппаратов искус
ственного кровообращения 
для работы в барооперацион
ной не имеет аналогов в ми
ре.

НА СНИМКЕ: в бароопе
рационной перед началом 
операции профессор Л. А. 
Бокерия (справа) и младший 
научный сотрудник М. А. 
Зеленикин.

Фото В. Созинова.
(Фотохроника ТАСС).

СПОРТИВНАЯ НИВА «УРОЖАЯ»
Меньше двух лет осталось 

ждать, когда в столице на
шей Родины вспыхнет огонь 
Олимпиады-80. Готовятся к 
этому большому событию и 
сельские спортсмены.

В шестнадцати районных 
советах ДСО «Урожай» на-, 
шей области числится 40.000 
человек.

В области за последние 
два года создало 18 новых 
коллективов физкультуры. 
За этот же срок четыре 
спортсмена впервые выпол
нили нормативы мастера 
спорта СССР, появилось 13 
кандидатов в мастера спорта 
СССР, 318 перворазрядников. 
Армия значкистов ГТО уве
личилась на 20.800 человек. 
Проведено множество сорев
нований по 21 виду спортй.

В облсовете есть коллек
тивы, опыт которых заслу
живает внимания. На Туган- 
ской птицефабрике много
гранно и целенаправленно 
ведется работа по массовому 
вовлечению людей в занятия 
физической культурой и 
спортом. Здесь есть свои 
лыжники, хоккеисты, футбо
листы, шахматисты... В сек
циях тренируется 40 процен
тов работающих на фабрике. 
Построена освещенная лыж
ная трасса, строится стрелко
вый тир. Когда появится Дом 
культуры, в нем будет и 
спортивный зал. В совхозе 
«Тахтамышевский» тоже лю
бят спорт. Команду совхоза 
можно увидеть на соревнова
ниях по разным видам.

Одним из лучших коллек
тивов области на протяжении 
многих лет считается Аси- 
новский трактороремонтный 
завод. Физкультурников 
здесь больше 600. Это состав
ляет 60 процентов к числу 
всех работающих. Предприя
тие имеет хорошую спортив

ную базу. Недавно началась 
реконструкция стадиона, по
строены две волейбольные 
площадки.

Можно назвать еще немало 
коллективов, где спорт в по
чете. Но есть и другие при
меры. На Асиновском лесо
промышленном ' комбинате 
всего три процента от обще
го числа работающих на про
изводстве свободное время 
посвящают спорту. В колхо
зах им. Жданова, им. Кирова 
Зырянского района советы 
физкультуры бездействуют.

В секциях «Урожая» зани
маются 25.718 человек. Один 
из самых популярных видов 
спорта —- лыжные гонки. По
явился у лыжников и свой 
заслуженный лидер. Это ма
стер спорта СССР Сергей 
Бушманов— чемпион РСФСР 
прошлого года. Сергей— вос
питанник Шегарской ДСШ. 
Под руководством тренера 
Н. П. Кондратенко он пока
зал великолепные результа
ты. В нынешнем сезоне Сер
гей готовится к соревновани
ям в Италии и к чемпионату 
СССР.

На прошедших недавно зо
нальных состязаниях спорт
смены общества заняли вто
рое место, пропустив вперед 
только лыжников Алтайско
го края.

Появились в ДСО «Уро
жай» 'и прыгуны, на лыжах с 
трамплина. Они уже доби
лись успеха: сборная коман
да стала чемпионом II Всесо
юзных зимних сельских игр. 
Получил постоянную пропи
ску в «Урожае» хоккей с 
шайбой.

Большой , популярностью 
пользуется «королева спор
та». Команда томских мара
фонцев в первенстве СССР 
среди сельских спортсменов 
заняла третье место. Елена

Фомина в эстафете 4X400 м 
завоевала золотую медаль на 
чемпионате СССР среди сель
ских спортсменов. Уже мно
го лет в Асине существует 
ДЮСШ по леткой атлетике. 
Ее воспитанники в соревно
ваниях на призы журнала 
«Легкая атлетика» из года в 
год показывают неплохие ре
зультаты. Но асиновские 
легкоатлеты могли бы до
биться еще больших успехов, 
если бы имели хорошие усло
вия для тренировок. Стадион, 
который построен много лет 
назад, непригоден к проведе
нию занятий и соревнований. 
Необходима реконструкция.

Не одну победу завоевали 
томские стрелки из лука. 
Мастер спорта СССР Мария 
Декина стала чемпионкой 
ЦС ДСО «Урожай», такого же 
успеха добилась Валентина 
Чепуко.

В 1979 году открыта ком
плексная детская спортивная 
шйола. Но, конечно, . чтобы 
мастерство ее воспитанников 
росло более интенсивно, на
до заботиться об укреплении 
материальной базы.

Не все спортивные соору
жения райцентров соответст
вуют современным требова
ниям. Очень часто их можно 
увидеть запущенными. А  в 
Каргаске, например, вообще 
нет ни одного стадиона, хотя 
в этом селе 40 различных 
предприятий, 8 школ и учи
лище. Лыжная база насчиты
вает всего 200 пар 'лыж. 
Спорт здесь — явление эпи
зодическое.

Совсем другое дело в Ко- 
жевниковском районе. В 24 
коллективах физкультуры 
насчитывается 2.000 человек. 
Б райцентре есть спортзал, 
зал тяжелой атлетики. Много 
среди кожевниковцев жела
ющих заниматься гиревым

спортом. Вот только облсовет 
редко стал проводить такие 
соревнования.

Хороший подарок в этом 
сезоне получили парабель
цы. Здесь построена отлич
ная лыжная база.

Для улучшения спортивно- 
массовой работы на селе на
до открывать в районных 
центрах детские спортивные 
школы. Там, где они есть, 
сделаны первые важные ша
ги по подготовке спортсме
нов высокого класса.

Необходимо думать и о 
приросте коллективов физ
культуры. Тех 18, которые 
созданы за два года, мало. 
Ведь старая истина гласит: 
«Без массовости не добьешь
ся мастерства». Президиуму 
облсовета ДСО «Урожай» на
до взять курс на развитие 
тех видов, где уже достигну
ты определенные успехи, и 
особенно лыжного спорта. 
Недостаточно пока использо
ваны возможности для широ
кого его развития.

О всех этих проблемах 
шел обстоятельный разговор 
на состоявшейся недавно об
ластной отчетно-выборной 
конференции ДСО «Уро
жай». Намечены конкрет
ные меры по дальнейшему 
развитию массового спорта 
в сельских коллективах 
физкультуры, совершенство
ванию мастерства сельских 
опортсменов.

Сборные команды сельско
го общества за последние го
ды стали лучше выступать в 
соревнованиях различного 
масштаба. Но предстоит сде
лать еще немало. У  коллек
тивов «Урожая» есть усло
вия и силы, чтобы выйти на 
передовые позиции в разви
тии физической культуры и 
спорта.

А. ТАЕНКОВ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Соревнования

Л Ы Ж Н И К О В

Второй день соревнований 
лыжников в столице будущей 
Олимпиады Лейк-Плэсиде 
был отмечен победой наших 
спортсменок в гонке на 
10 км, где они заняли пер
вые четыре места. Захватив 
лидерство со старта, олим
пийская чемпионка Раиса 
Сметанина из Сыктывкара 
так никому его и не уступи
ла, придя к финишу раньше 
многих спортсменок, вышед
ших на лыжню до нее. Ре
зультат победительницы — 
31 мин. 30 сек. Всего 13 се
кунд проиграла ей Галина 
Кулакова из Ижевска. У  Ни

ны Рочевой из Сыктывкара
— 31.54, у чемпионки мира
свердловчанки Зинаиды
Амосовой — 32.06. В шестер
ку сильнейших вошли так
же шведская лыжница Ле
на Лундбэк — 32.24 и Мар- 
лис Росток из ГДР — 32.37.

Гонку на 30 км у мужчин 
выиграл уверенно выступаю
щий в этом сезоне норвежец 
Оддвар Бро — 1:26.05. Всего 
лишь 25 секунд, уступил ему 
Николай Зимятов из Под
московья, занявший второе 
место. Третьим был швед 
Свен-Оке Лундбэк — 1:26.50. 
Ленинградец Евгений Беля
ев занял пятое место — 
1:27.33, а Ваоилий Рочев из 
Сыктывкара — тринадцатое
— 1:29.36.

(ТАСС).

Сборная С С С Р  

—с б о р н а я
« з в е з д »  Н Х Л
НЬЮ-ЙОРК, 9 февраля. 

(ТАСС). Первый из трех 
матчей хоккеистов сборной 
СССР и «Всех звезд НХЛ», 
состоявшийся в зале «Мэ
дисон сквер-гарден», принес 
победу хозяевам льда — 4:2 
(3:1, 1:0, 0:1). В нашей сбор
ной шайбы забросили Ми
хайлов и Владимир Голиков. 
Среди «звезд» отличились 
Лафлер, Босси, Гейни и 
Жиль.

У  сборной СССР —: 8 ми
нут штрафного времени, у 
команды НХЛ — 4. Жлук-

тов за нарушения правил 
был удален дважды. Обе 
команды по одному разу 
реализовали численное преи
мущество.

С т а р т ы
п о д в о д н и к о в

В Новосибирске закончи
лись зональные соревнования 
на Кубок СССР по скорост
ным видам подводного спор
та. В этих стартах приняли 
участие команды трех том
ских клубов — «СКАТ», 
«Афалина» и «Юпитер».

В результате трехдневной 
борьбы на дорожках бассей
на спортивного клуба армии 
первое место заняли хозяева

чемпионату. На втором ме
сте — команда «Сибирь» из 
Новосибирска й на третьем 
месте — команда Томского 
университета «СКАТ». «Афа
лина» и «Юпитер» заняли 
только пятое и шестое места.

В личном зачете лучшим 
из томичей был Александр 
Кочетков, победивший на ди
станциях 200 и 1.500 метров. 
Призерами соревнований ста
ли Евгений Подузов и Нонна 
Пушкарева, установившая 
рекорд области на дистан
ции 400 м. Все они — пред
ставители клуба «СКАТ».

Четверо томских подвод
ников на этих соревновани
ях впервые выполнили 
нормативы мастера спорта 
СССР.

А. ШУМКОЕ, 
мастер спорта между

народного класса.

Н а в то ро м
м е с т е

Из г. Абрамцева Москов
ской области, где проходили 
соревнования по лыжным 
гонкам на первенство Мини
стерства жилищно-комму
нального хозяйства РСФСР, 
возвратилась команда лыж
ников: коммунально-строи
тельного техникума.

В итоге трехдневных со
ревнований томичи заняли 
второе место, уступив коман
де г. Чебоксар.

Успешно выступили в этих 
соревнованиях Геннадий Бу- 
рыхин и Наиль Ибрагимов, 
принесшие команде наиболь
шее количество очков.

В. ВОЛКОВ.

НАГРАДА ИЗ ГД Р
Книжная фирма города 

Лейпцига «Книга-экспорт» 
наградила товароведа Том
ского книжного магазина 
№ 1 «Искра» Г. Г. Штайнмец 
почетной грамотой за пропа
ганду книг ГДР в СССР, ко
торая способствует дружбе 
двух стран.

Проведение декад и недель 
книг ГДР давно уже стало 
традицией у работников ма
газина. Отдел литературы 
социалистических стран, ста
рейшим работником и орга
низатором которого являет
ся Грета Германовна Штайн
мец, первое время существо
вал только на базе литерату
ры Германской Демократиче
ской Республики. Сейчас 
книжную и изобразитель
ную продукцию поставляют 
в Томск почти все социали
стические страны.

Л. ГОВОРОВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
12 февраля с. г. в Доме 

офицеров (пр. Ленина, 50) 
состоится областной семинар 
лекторов по теме: «На стра
же завоеваний социализма».

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политинфор
маторы, йреподаватели об
ществоведения и военруки 
средних школ, вузов, техни
кумов, профтехучилищ, на
родных университетов, слу
шатели школ молодого лек
тора.

Начало •— в 9 часов.
Л *

С У Б Б О Т А , 10 ф евраля 
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  

М О СКВА
■ 10.00. «Время». 11.05. «Ребя
там о зверятах». Передача из 
Ленинграда. 11.35. «Для вас, 
родители». 12.05. «Сегодня в 
мире». 12.20.- «Рассказы о ху-  ̂
дожниках». Лауреат Государст
венной премии СССР С. Краса- 
ускас. 12.50. «Утренняя почта». 
13.20. «Край нашенский». Кино
программа о Сибири и Даль
нем Востоке. 14.10. Тираж 
«Спортлото». 14.25. А. Бабаджа
нян. Соната для скрипки и 
фортепьяно. 14.40. «Советы и . 
жизнь». Навстречу выборам В/ 
Верховный Совет СССР. 15.10. 
Играет квартет русских народ
ных инструментов «Сказ». 
15.30. «Фильм — детям». Из 
серии «Лэсси». «Лэсси и бел
ки-летяги», «Лэсси спасает ко
тенка». (США). 16.15. «Встречи 
по вашей просьбе». Политиче
ский обозреватель В. П. Беке
тов Отвечает на вопросы стро
ителей Старого Оскола. 17.05. 
«Радуга». 3-й Международный 
фестиваль телевизионных про
грамм народного творчества. 
Афганистан. 17.45. «В мире 
животных». 18.45. Мультфиль
мы. 19.15. «На арене цирка». 
20.00. «Здоровье». 20.45. «Со
ветский Союз глазами зару
бежных гостей». 21.05. Премье
ра телевизионного художест
венного фильма «Листок в 
альботй» (ЧССР, 1975 г.). 22.30.
«Время». 23.05. Концерт Госу
дарственного Воронежского
русского народного хора. 23.50. , 
Премьера фильма-балета «Кар- 
мен-сюита». 00.40. Новости. 1 

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А  
ТОМ СК

16.00. «Фильм — детям». 
Мультфильмы. 16.15. Студия 
«Юность». «Пятилетке эффек
тивности и качества — энтузи
азм и творчество молодых,». 
16.45. Документальный фильм 
«Ирина Колпакова». 17.05. Ху
дожественный фильм «Джул fa- 
барс». («Межрабпомфильм», / 
1935 г.). I

-У-7-fr ■ 7'радио
С У Б Б О Т А , 10 ф евраля

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.46. «Трибуна народно
го контроля». О борьбе за 
экономию и бережливость рас
сказывают народные контроле
ры химфармзавода. 9.15. По 
страницам газет «Красное зна
мя» и «Молодой ленинец». 
9.30. «Новые книги». 9.40. 
Из цикла «Ребята настоя
щие». 14.10. «Неделя области. 
События, факты». 14.25. У мик
рофона -+- .художественная са- 
модеятельыоЪть. 14.40. Радио
клуб для родителей. Выпуск 
97-й.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ш

Ё Э Т ш ж ш
10 февраля — премьера 

«П ревы ш ение власти »  — 19-30.

10 февраля. П о луф и н альн ы е  
соревнования по худ о ж е ств е н 
ной ги м н асти ке  — с 10 до 13 и
с 16 до 21 часа.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Л егенда о динозавре» — 9,

10-40, 12-30, 14-10, 16, 18-2Q, 20. 
« З в уки  м узы ни» (две серии) — 
21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«С ледователь  по прозвищ у 

Ш ер иф » — 9, 10-50, 12-40,
14-30. 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Он хо те л  ж и ть»  — 9, 10-50,
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. З а л  к и н о хр о н и ки . «А н 
гольц ы » — 9, 10-05, 11-10,
13- 20, 14-25, 15-30. 16-35. «Ген е
ральн ы й  ди р екто р » , «М алень
кая  и стор ия о человеческой 
доброте» , «Ф и ти ль»  № 172 —
12-15. 17-40. « О тп усн , которы й 
не со сто ялся»  — 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
«След на земле» —  13-10,

14- 50, 16-30. «Служебный ро

ман» (две серии) — 10-20,
18- 10, 21. «П ервая лю бовь На-
среддина» — 8-50, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22.
М ультсбор ник № 55 — 10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсбор н ик № 70 «Н у , по

годи!» (Ц -ii выпуск)— 9, 10-20,
11- 40. «И лья М уромец» — 13,
15, 17. «Тр ан ти р  на П ятн и ц 
кой» — 19, 20-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Синьор Робинзон» — 9,

10-40, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19- 20, 21. «С лю бовью » — 9,
12- 20, 16, 17-40, 19-20, 21.
« З д р а в ств уй те , дети !»  — 10-40, 
14-10.

«СИБИРЯК»
М ультсбор ник N° 81 — 9-20.

«О днаж ды и на всю  ж и зн ь»  —
11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Лю бовь с первого взгляд а»

— 17.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
«Д убровский» — 11. 15.

«Конф орм ист»  — 17, 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
«Д ерсу У зал а»  (две серии) — 

17, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Торговцы  см ертью » (две се

рии) — 17-30, 20-30. «Война и 
мир» (две серии) — 14-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

«Ц ел ую тся  зори» — 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« В ас  ож и дает гр аж д ан ка  
Никанорова» — 16-50, 18-40,
20-30.

Томский отдел комплекс
ного проектирования Охтин
ского ордена Ленина и ор
дена Трудового Красного 
Знамени научно-производст
венного объединения Пласт- 
полимер объявляет конкурс 
на замещение вакантных 
должностей:

старшего научного сотруд
ника в лаборатории катали
тических и инициирующих 
систем;

младших научных сотруд
ников в лаборатории катали
тических и инициирующих 
систем.

Срок подачи документов— 
месяц со дня опубликования 
объявления.

Адрес: 634034, Томск, ул. 
Нахимова, 13.

ВНИМАНИЮ СТРОИТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ 
И ЗАКАЗЧИКОВ!

В 1979 г. будут проводиться работы по реконструкции и 
благоустройству улиц Пушкина, Дальне-Ключевской, 
Р. Люксембург, Белинского, Вилюйской, Витимской, пр. 
Фрунзе, правобережного подхода к Коммунальному мо
сту, продолжение улицы Нахимова до ул. Балтийской 
(вдоль подъездных железнодорожных путей ДСК), пл. Ба- 
тенькова, Каменного моста, ул. Вершинина.

Организациям, в планах которых намечена прокладка 
коммуникаций по указанным улицам, необходимо до 
1 марта с. г. согласовать сроки производства работ в уп
равлении коммунального хозяйства горисполкома.

Решения на строительство коммуникаций, несогласо
ванных к указанному сроку, выдаваться не будут.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 73, коми. 57 (втор
ник, пятница, с 10 час. утра).

Гарнизонный Дом 'офице
ров объявляет набор на 
6-месячные курсы маши
нописи, дополнительный на
бор в детский музыкальный 
кружок по классу: /фортепь
яно, баяна, аккордеона.

Справки по тел.: 2-21-73, 
2-36-77.

Томское высшее военное 
командное училище связи 
объявляет конкурс на заме
щение вакантных должно
стей заведующего кафедрой 
высшей математики и ин
женерной графики.

Срок подачи заявлений на 
конкурс •— один месяц со 
дня опубликования объявле
ния в газете.

Заявление с приложением 
соответствующих докумен
тов направлять на имя на
чальника училища по ад
ресу: 634056, Томск, пр.
Фрунзе, 9.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
Томский госуниверситет 
машинисток.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает на работу в спецавтохозяйство горупркомхо- 
за: шоферов I—III классов, авгогрейдеристов, тракто
ристов, бульдозеристов, слесарей-мотористов, слесарей-' 
агрегатчиков, автослесарей, сантехников, шлифовщика 
коленчатых валов, автоэлектрика, слесаря по ремонту 
оборудования, плотников, каменщика, грузчиков, дорож
ных рабочих, инженера по запчастям и агрегатам, масте
ров уличной уборки, мастеров по ремонту автомобилей 
и механизмов, диспетчеров, старшего инженера службы 
эксплуатации. Для рабочих оплата сделыюшремиальная и 
повременно-премиальная. Выплачиваются премии: ме
сячная, квартальная, по итогам года. Организована до
ставка рабочих с работы и на работу. Одинокие обеспе
чиваются общежитием. Автогрейдеристы в течение 2 
лет обеспечиваются благоустроенным жильем. Мужчины, 
отслужившие в Советской Армии, могут приобрести спе
циальность водителя автомобиля. Срок обучения — 5 ме
сяцев. По окончании учебы предоставляется работа в 
спецавтохозяйстве.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
пос. Тогуре Колпашевского 
района на благоустроенную 
или гостиничного типа в гор. 
Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Войкова, 80, кв 17, тел. 
2-11-39.

Деканат, партийная и 
профсоюзная организации 
химико - технологическ о г о  
факультета Томского поли
технического института
скорбят по поводу скоропо
стижной кончины старейше
го сотрудника кафедры фи
зической и коллоидной хи
мии

ТАРАСОВОЙ  
Ольги Николаевны

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойной.

Ректорат, партком, обще
ственные организации и 
коллектив юридического 
факультета Томского гос- 
университета выражают со
болезнование заведующему 
Кафедрой криминологии ’ и 
исправительно - трудов о г о  
права профессору А . Л. 
Ременсону в связи с кончи
ной .его матери

РЕМ ЕН СО Н  
Соф ьи Евсеевн ы .
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